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ДУМАЙТЕ, ЗЕМЛЯКИ!
Пишу в вашу газету пото

му, что других не выписы
ваю. Хочу обратиться через 
ваши газетные строки к 
людям. в которых сильно 
ложное чувство своей значи
мости в экономической и 
политической жизни стра
ны. 11 апреля грядет рефе
рендум. Состоится он ели 
нет, зависит от решения 
»верхов», а его результаты — 
тем более не от простых лю
дей. И жалко, и смешно смо
треть по телевизору, когда 
на вопрос корреспондента к 
какому-нибудь доходяге тот 
отвечает бодро: «Да, я буду 
участвовать в выборах, в ре
ферендуме, в чем угодно!». 
Уродство и не менее того!

Что касается преступности. 
Преступления совершаются и 
тяжкие, и не очень. Но ра
но или поздно их раскрыва
ют и виновные несут наказа
ние. Нет только закона, кото
рый бы привлекал «выдаю
щихся» политиков и эконо
мистов за их просчеты, изде
вательства над нами, просты
ми людьми. Если бы они зна
ли, что будут висеть на пере
кладине вниз головой, то пре
жде, чем лезть со своими иде
ями обустройства страны, не 
раз подумали бы. А так... На
грабили, настроили себе и 
смылись. Сколько их было с 
начала перестройки, объяв
ленной генсеком? Надо, чтобы 
все дета таких «умников* 
расследовались, и если кто 
мешал им на самом деле, 
«высвечивались* на суде пе

Выбор остался

В ПОЛКУ КАНДИДАТОВ
ПРИБЫЛО
Независимо от того, как сло

жится ситуация с референду
мом, довыборы в областной 
Совет народных депутатов 
11 апреля однозначно состо
ятся. Различные политические 
партии и движения уже вы
двинули своих кандидатов. От 
членов и сторонников Народ
ной партии «Свободная Рос
сия» четыре кандидатуры: 
Г. Ярин — экономист, доцент 
Уральского института народ
ного хозяйства, С. Скачков — 
председатель регионального от
деления молодежного движе
ния «Свободная Россия», 
О. Санжанов — председатель 
комитета по экономике адми
нистрации Октябрьского райо
на Екатеринбурга и Г. Куцен
ко — руководитель Нижнета
гильского филиала Промстрой
банка.

Официоз без комментариев

«Я ЗНАЮ-
ГОРОД БУДЕТ...»

Под председательством мэра 
Екатеринбурга Аркадия Чер
нецкого в начале марта были 
подведены итоги конкурса 
«Екатеринбург. XXI век» за 
1992 год. Дипломы первой сте
пени получили: международ
ная корпорация «Техиезнс» за 
проект сети общественного пи
тания «Быстрые пельмени» и 
научно-производственное объ
единение «Диспергатор» за соз
дание универсального аппара
та нового поколения «Аргус» 
для осуществления экологиче
ски чистых и безотходных тех
нологий диспергирования и 
эмульгирования различных, ма
териалов любой твердости и 
абразивности.

Дипломы второй степени 
присуждены: акционерному об
ществу «Армикс» за разработ
ку средств индивидуальной за

Партийная мозаика

УЛЬТИМАТУМ ДЕМОКРАТОВ
«Приоритетной задачей де

мократического движения Ека
теринбурга были и остаются 
отстаивания политических и 
экономических прав и свобод 
граждан»,— говорится в резо
люции, принятой 4 марта на 
городском собрании демокра
тов, собравшем свыше 150 
представителей из 17 партий, 
движений, товариществ.

Собрание констатировало, 
«что не удалось потеснить 
правивший в течение десяти
летий слой партийно-хозяйст
венной бюрократии. Отстране
ние подавляющего большинст
ва населения от участия в ре
формах, отсутствие эффектив
ного механизма подлинного 

ред обществом, а не отсижи
вались в тени, доведя нас до 
кризиса.

И что толку от Консти
туции, вынесенной на рефе
рендум, когда ее в глаза 
никто не видел и за минуту 
я должен сказать «да* или 
«нет»? Что за реформы идут 
в стране, если результаты 
конечные нам неизвестны? 
Значит, и влияния на ход 
развития нашего «процвета
ния» простой люд не окажет, 
даже подыхая с голоду, как 
уже было неоднократно.

Так что думайте, земляки!
Г. В. КРОТОВ.

п. Рефтинский.
Рис. А. ПЯТКОВА.

Реально оценивая свои воз
можности и не питая иллюзий 
о кардинальных изменениях в 
облсовете после этих довыбо
ров, кандидаты от НПСР счи
тают нынешнюю предвыборную 
кампанию своего рола «поли
гоном» перед следующими вы
борами. Свою же задачу, если 
не удастся стать депутатами, 
кандидаты видят в достиже
нии реальных изменений в эко
номике области: увеличение 
доли частных предприятий до 
60 процентов, конверсия основ
ной массы военных заводов.

Так как не удалось создать 
блок демократических сил, го 
кандидаты от НПСР и ДПР 
будут бороться друг против 
друга. Однако не исключена 
возможность того, что во вто
ром туре голосования эти два 
движения объединятся.

К. БАЛИНА.

щиты личного состава органов 
правопорядка и граждан, а 
также акционерному обществу 
«Бинар» и научно-производст
венному объединению «Вектор» 
за разработку системы связи, 
основанной на цифровой ин
дексации.

Дипломы третьей степени 
достались: международной кор
порации «Технезис» за разра
ботку уникального малогаба
ритного спасательного обору
дования и товариществу с ог
раниченной ответственностью 
«Уральский научно-исследова
тельский институт фармаколо
гии и фармации» за разработ
ку программы «Система повы
шения резистентности и адап
тивных возможностей организ
ма в экологически неблагопри
ятных регионах».

Б. ЯРКОВ.

народовластия стали основной 
причиной торможения и извра
щения процесса преобразова
ния тоталитарной империи я 
правовое демократическое го
сударство».

Для преодоления кризиса 
власти собрание предложило 
Съезду народных депутатов и 
Президенту заключить консти
туционное соглашение. «В слу
чае непринятия соглашения 
требуем проведения референ
дума по вопросам: государст
венного устройства России; о 
порядке принятия Конституции 
России; о частной собственно
сти на землю».

Б, ЯРКОВ.

В редакцию газеты пришло 
письмо из районного центра 
санэпидемнадзора. В нем го
ворилось, что в альтернатив
ной школе, расположенной по 
адресу — ул. Культуры, 25 
Екатеринбурга, не соблюдают
ся санитарные нормы. Что в 
школе не решены вопросы ор
ганизации питания, отсутству
ет школьная мебель и т. д.

Самая странная в этом 
письме строчка такая: «Про
грамма обучения не согласова
на с районным отделом на
родного образования, есть 
серьезные вопросы по качест
ву подготовки педагогов...»

(Непонятно, почему сани
тарная служба берется оцени
вать работу педагогов?). Од
ним словом, такую школу нуж
но закрывать.

Это письмо сослужило хоро
шую службу — стало поводом 
для знакомства с Личностью, 
его сторонниками и последо
вателями, системой воспита
ния и ее результатами. Спаси
бо работникам сапэпидемнад- 
зора от меня.

А на их претензии можно 
сказать одно — школы нет, 
есть студия «Лира» при роди
тельском объединении «Забо
та» (эта организация объеди
няет родителей, решивших обу
чать детей лома, нетрадицион- 
1Ю).

Так что ревнители санитар
ного порядка могут успокоить
ся — никто не нарушает их 
строгих предписаний.

А теперь о системе основа
теля школы Зверева, пото
му что это действительно осо
бая методика, выстраданная 
авторами, строящаяся на од
ном зак-оне — здравого смыс
ла.

Рассказывать о перипетиях 
судьбы депутата райсовета

«ОТРАЗИМСЯ»?
Родина группы «Отражение», 

один из «не значащихся на кар
те» (по крайней мере —.для ту
ристов) городов Урала, маловат 
для публичного рапорта об оче
редном их достижении — записи 
нового альбома группы «Теплая 
волна» (краткую рецензию на 
который мы напечатали в пос
леднем выпуске «Музыкальной 
студии»). Кондаков и его колле
ги — в целом и в частностях — 
согласились с нашим мнением, а 
для всех прочих заинтересован
ных решили устроить неболь
шую презентацию (по размеру 
зала, очевидно). Так что денеж
ные и безденежные фаны са
мих «отраженцев» и их музыки 
могут похлопать и посвистеть 
любимой группе (а также музы
кантам из других команд — дру
зьям и коллегам, которые реши
ли принять участие в мини-пра
зднике), придя вечером 13 мапта 
в ДК имени Свэрдлова (к 18.00) 
на бесплатную встречу с груп
пой. Музыканты надеются на 
сознательность зрителей. по
скольку для того, чтобы побал
деть от музыки «Отражения», ни 
крепкие, ни слабые спиртные на
питки совсем ни к чему — раз
ве что испортить настроение се
бе и окружающим. «Отраженцы» 
ждут и верят!

М. ОРЛОВ.

Прошу слова

ПОРА КОНЧАТЬ ЖИТЬ «НА ХАЛЯВУ»
Мы с некоторыми депута

тами обменялись мнениями: 
какую часть тех налогов, кото
рые должны коммерческие 
предприятия платить государ
ству, они действительно пла
тят? И пришли к выводу, что 
всего 1/10! А если бы мы со
бирали с них все Полностью, 
то собрали бы примерно 
60 миллиардов рублей! То есть 
мы недополучаем Целый го
родской бюджет.

Конечно, причиной неупла
ты налогов коммерческими 
предприятиями являются и 
слишком высокие ставки нало
гов — не скрывая налогов, они 
практически не могут суще
ствовать и развиваться, осо
бенно производственные. Но 
если государство снизит став
ку налогов, то уменьшится их 
сокрытие, увеличится .предпри
нимательская активность, сле
довательно, увеличится общий 
объем поступаемого налога, 
и в результате мы получим те 
же 60 миллиардов рублей.

В «Российской газете» за 
30 января 1993 года опублико
вано сообщение, где «началь
ник Центра общественных свя
зей Министерства безопасно
сти России Черненко сооб
щил... что в результате неза
конной коммерческой деятель
ности различных структур за 
год за границу уходит около 
26 миллиардов долларов». Из 
них минимум 1 миллиард дол
ларов, я думаю, уходит из 
Свердловской области. Тогда 
примерно 0,5 миллиарда дол
ларов из Екатеринбурга. По 
нынешнему курсу 500 рублей 
за доллар из города за про
шедший год ушло незаконно 
250 миллиардов рублей. Если 
сложить их с предыдущими 
60 миллиардами неуплаченных 
налогов, то в сумме это соста

Воспитание творчеством

НЕ ВСЕ ТАК ПЛОХО
ОрФжоникиДзевского района 
Германа Витальевича Зверева 
я не-буду, так как об этом га
зета «РИТМ» писала неодно
кратно. Удивительно, что пос
ле всех ударов судьбы этот 
человек не потерял желания 
творить, искать и отдавать на
копленное детям.

В день, когда я пришла в 
студию общего развития «Ли
ра». возглавляемую Германом 
Витальевичем, одному из вос
питанников исполнилось шесть 
лет. Все ребята встали в круг, 
поздравляли именинника, пели 
песенку, потом пили чаи с тор
том, Все, как обычно. Ио дело 
в том, как это происходило.

«Давайте, ребятки, подума
ем о чем-нибудь .хорошем. 
Ведь вы знаете, что если что- 
то очень захочешь, то это сбу
дется». ■— сказала преподава
тель Светлана Владимировна 
Рудакова. Ребята зажмури
лись и в зале действительно 
стало теплее. Я верю, что они 
загадали что-то доброе.

Потом я видела, как прохо
дит «гимнастика ума». Каж
дый вечер проводится разго
вор учителя с ребятами. Со
стоит он из вопросов и отве
тов на самые гласные нравст
венные вопросы. Что такое 
«ложь», «стыд», «предательст
во»? За самый интересный и 
глубокий вопрос ребенок полу
чает баллы.

Таким образом, стимулиру
ется стремление ребенка полу
чать знания, а не пятерки. (А 
это не одно и то же). Обуче
ние здесь в корне отличается

Фоторепортаж

И У МУЖЧИН БЫЛ ПРАЗДНИК
В канун Международного 

женского дня чествовали не 
только женщин, но и самых 
что ни па есть мужчин. На
чальник УВД области В. Л. 
Демин вручил ордена «За лич
ное мужество» подполковнику 

I внутренней службы Валерию 
Николаевичу Глазову и стар
шему сержанту Сергею Алек
сандровичу Чугунову. Так 
Президент России оценил их 
самоотверженные действия во 
время тушения пбжара на 
складе боеприпасов воинской 
части в Верхней Пышме прош
лым летом.

Кстати, сам генерал-майор 
Демин (на снимке он в граж
данском костюме) подошел к 
празднику тоже не с пустыми 
руками: приурочил к нему свой 
полувековой юбилей (6 марта).

Во время съемки этого сю
жета представители органов 
посетовали на прошедшую в 
газете неточность в информа
ции в связи со стрельбой в 
районе Шарташского рынка. 
Пострадавший, который в ре
зультате огнестрельных ране

вит 300 миллиардов рублей — 
то есть 5 городских бюджетов. 
Причем известно, что наши 
продукты, товары, цветные и 
редкоземельные металлы, вы
возимые коммерческими пред
приятиями, продаются за гра
ницей в несколько раз дешев
ле своей реальной цены — то 
есть за бесценок. Это значит, 
что наши потери еще в не
сколько раз больше —■ уже 
триллион рублей. Вот откуда 
у нас столько иностранных ма
шин на улицах, столько бога
чей появилось в городе — 
миллионеров и миллиардеров, 
а с другой стороны — столько 
нищеты и бедности. На эти 
деньги можно было бы решить 
все городские проблемы и 
еще в несколько раз повысить 
зарплату рабочим и служа
щим, пенсию пенсионерам, 
зарплату учителям и врачам, 
жилье военным. Можно было 
вообще всему городу жить, 
не работая.

Надо сказать, что в этих не
законных миллионах и милли
ардах — главная база, главная 
сила преступности. А у нас на 
предприятиях пустые столо
вые — рабочие и служащие 
готовят на работе, носят еду 
с собой — у них не хватает 
денег на питание, многие про
сто-напросто голодают. О по
купке одежды, обуви вообще 
забыли. У нас же городской 
Совет вводит налоги на собак, 
налоги городские для мили
ции и другие, ложащиеся опять 
же на те же государственные 
предприятия и на плечи прос
тых, и так донельзя обнищав
ших граждан.

Я считаю, что это ограбле
ние народа и разворовывание 
страны — преступление. И оно 
творится по всей стра
не. Думаю, что у народа, жи

от традиционной массовой шко
лы. Пет классов, нет отметок, 
учебников, нет дисциплины и 
принуждения. Есть желание 
воспитать из ребенка личность, 
всесторонне развитую, у кото
рой дух и тело жили бы в гар
монии. И это делается, причем 
не на словах, а на деле. Суди
те сами.

Тридцать три ученика от 6 
до 11 лет начинают день с про
бежки. Потом каждый, в соот
ветствии со способностями, по
лучает задание. Оно. индиви
дуально, как и график занятий.

Что оно из себя представля
ет? Карточку с оригинальным 
текстом. Например: «Поверь, 
если хочешь, что один слог в 
слове произносится с ударе
нием...» А дальше объяснение 
чередуется с игровыми приме
рами.

Также карточки есть по ма
тематике, русскому и англий
скому языкам, чтению. Не вы
полнив одну, ребенок не полу
чит следующую.

Творческое отношение позво
ляет детям усвоить обязатель
ную школьную программу, ио 
помимо этого, обсуждать нрав
ственные вопросы, научиться 
корректно относиться друг к 
другу, стать крепкими физиче
ски. Педагоги (а вместе с 
Германом Витальевичем рабо
тают его воспитанницы из клу
ба «Поиск» Татьяна Пи
щальникова и Нина Карелина) 
стараются максимально раз
вить способности каждого ре
бенка.

Мальчики играют в симфо

ний скончался сразу после гос
питализации, носит фамилию 
Малафеев, а не Мамаев, как 
было напечатано «по горячим 
следам». Источник, близкий к

телей города скоро лопнет 
терпение. За все эти издева
тельства они строго спросят 
с властей — прежде всего 
с республиканских — Пое- 
зидента и Верховного Со
вета России, а потом и с ^е:т- 
ных. Спросят они, и ci-ь.ршен- 
но справедливо, и с город
ской администрации, город
ского Совета, со всех нас — 
184 депутатов за преступное 
бездействие в этих вопросах.

В том числе — ив вопросах 
приватизации собственности: 
во-первых, по данным город
ской милиции 40 процентов 
приватизируемой собственно
сти уходит под контроль пре
ступников, а предпринимате
ли говорят, что гораздо боль
ше — то есть приватизацию 
надо срочно останавливать. Не 
должно уходить преступникам 
то общенародное достояние, 
которое наши отцы и матери 
потом и кровью создавали в 
тяжелые довоенные, военные 
и послевоенные годы. Город
ской Совет должен потребо
вать от Президента и Верхов
ного Совета, чтобы они сроч
но остановили приватизацию, 
разобрались по стране, и при
ватизацию той собственности, 
которая ушла преступникам,— 
аннулировали. Если это воз
можно. Но так как, скорее 
всего, отделить эту преступную 
собственность будет невоз
можно, так как преступные 
капиталы уже 100 раз прокру
чены и отмыты, тогда нужно 
будет отменить несправедли
вую и антинародную Програм
му приватизации, аннулировать 
все, что приватизировано, и 
создать новую Программу — 
справедливую, народную и по
нятную народу. Принять ее 
Верховным Советом и утвер
дить на всенародном референ
думе. Обязательно обеспечить 
правопорядок в стране — и 

ническом оркестре классиче
скую музыку, кто-то входит в 
группу «независимая пресса», 
выпускающую ежедневные ра
дио- и стенгазеты, президент и 
вице-президент оценивают ра
боту других, все вместе рису
ют, лепят, но главное — фан
тазируют. Светлана Владими
ровна занимается с ребятами 
театром, Татьяна Владимиров
на. —. акробатикой.

«...Я ’ поняла, что мы воспи
тываем свободных людей», —- 
сказала мне Светлана Влади
мировна,- Ребята прекрасно раз
бираются в изобразительном 
искусстве, на слайдах безоши
бочно определяют работы ху
дожников всего ‘мира. И по
следний аргумент в пользу си
стемы Зверева — ребята поч
ти пе болеют. (И это сделано 
за полгода!).

Кажется, надо радоваться, 
что нашлись люди, способные 
сегодня воспитывать детей бу
дущего. Где уважают личность 
ребенка. По все наоборот. Этим 
людям всячески мешают. Ни
кто не предоставляет им поме
щений, Никто пе финансирует. 
Вся эта удивительная, так не
похожая на обыденную, жизнь 
проходит в помещении бывше
го подросткового к.п’ба на 
бульваре Культуры, 25.

А: официальные инстанции 
могут Только стращать, пу
гать, закрывать, Отдел народ
ного образования игнорирует 
школу. Запрещать, конечно, 
легче, чем разбираться, помо
гать, пробовать. Да и зачем, 
если есть инструкции, согласно

УВД, высказал предположение, 
что печальный инцидент со 
стрельбой — продолжение се
рии разборок между централь
ной и уралмашевской преступ

только тогда проводить при
ватизацию.

Во-вторых, 80 процентов при
ватизируемой собственности в 
городе уходит с торгов за бес
ценок —город недобирает в 
Бюджет кругленькую сумму. 
Вот главные вопросы, которые 
сейчас должны ставить депу
таты и которыми должен за
ниматься городской Совет, а 
не искать лишнюю тысячу в 
зарплате депутата и тому по
добное — это можно сделать 
и потом. Авторитет городских 
властей потому и упал у жи
телей города до последней 
степени, что ни городская ад
министрация, ни городской 
Совет вообще не занимаются 
данными вопросами или зани
маются ими процентов на 10 
от возможного и необходимо
го. У городских властей еще 
есть возможность спасти свое 
лицо, искупить свою вину пе
ред жителями города. Для 
этого необходимо:

1. Потребовать от Верхов
ного Совета еще снизить став
ки налогов, насколько это 
возможно.

2. Городским властям пред
принять взвешенные, но реши
тельные действия по сбору 
налогов с коммерческих пред
приятий.

3. Потребовать от начальни
ка УВД города предложить 
начальнику УМБ и комендан
ту военного гарнизона города 
предпринять решительные дей
ствия по пресечению незакон
ного или в ущерб городу вы
воза продуктов, товаров, фи
нансов, в том числе валюты.

4. К следующей специаль
ной сессии по преступности 
подготовить и на ней рассмот
реть следующие вопросы:

а) по неуплате налогов ком
мерческими предприятиями; 

которым не может быть шко
лы там, где работают учителя 
без дипломов, нет оформлен
ных бумаг и учеба идет в не- 
ириспосо б ленных помещениях. 
По она есть, вопреки всем не
доброжелателям и противни
кам. Й учитель воспитывает 
учеников.

У читателей наверняка ро
дился вопрос о том, каким об
разом . дети, обучающиеся у 
Зверева, будут получать доку
менты об образовании? Да 
очень просто. Они будут сда
вать экзамены специальной ко
миссии по школьной програм
ме, которую они усвоят рань
ше н -лучше своих сверстников.

Есть ли недостатки у новой 
методики? Об этом можно бу
дет судить через несколько 
лет. Конечно, детям, какими 
бы свободными и образован
ными они ни были, придется 
жить в нашем обществе — да
леко не свободном.

По и сегодня ясно, что чело
век, опередивший время, — не 
всегда сумасшедший, что 
52 Года жизни, наполненной 
поиском, сомнениями и гоне
ниями, дают право воплотить 
свою мечту —- создать неорди
нарное учебное заведение, где 
его идеи материализовались бы. 
Что у родителей должен быть 
выбор, в какой школе учиться 
их ребенку. Что нельзя таких 
разных детей стричь под одну 
гребенку, -заставлять ходить 
строем и воспитывать рабов. 
России, освободившейся от 
тоталитаризма, потребуются 
новые люди. И тот, кто раньше 
это поймет, тот будет прав.

...Больше всего меня порадо
вал вопрос Никиты Ремеза: 
«Зачем люди лгут?» Если 
7-летний мальчик над этим за
думался, значит в этой стране 
не все так безнадежно.

Т. ЛЕОНИДОВА.

ными группировками Екатерин
бурга. Л. СЕРГЕЕВ.

На фото А. ПОРУБОВА: 
В. А. Демин вручает орден 
В. Н. Глазову.

б) по незаконному или в 
ущерб городу вывозу из него 
продуктов, товаров и финан
сов, в том числе валюты;

в) о ходе приватизации в 
городе;

г) рассмотреть без опубли
кования имен и фамилий, ка
кие частные капиталы сущест
вуют в городе, сколько средств 
у жителей города на счетах в 
нашей стране и за границей, 
законность и справедливость 
создания этих капиталов, их 
распределение по социальным 
группам, влияние этих капита
лов на жизнь и власть города. 
Использовать для этого про
цесс сдачи деклараций о до
ходах населением города. Так 
как законодательная база не 
позволяет рассмотреть все 
эти вопросы в полной мере, 
то потребовать от Президен
та инициировать, а от Верхов
ного Совета принять необхо
димые законы и поправки к 
ним, позволяющие группе де
путатов (депутатской комис
сии) в полной мере прове
рять, анализировать счета 
'.граждан, проживающих на 
территории данного . Совета. 
Состав группы целесообразно 
создавать по принципу один 
человек от фракции. Де
путаты, члены данной ко
миссии, должны пройти про
верку спецорганами и ' дать 
подписку о неразглашении 
имен и фамилий владельцев 
счетов.

5. Горсовету и городской 
администрации принять все 
меры для того, чтобы найти 
и вернуть из-за границы ка
питалы, вывезенные из горо
да незаконно или в ущерб 
жителям города. Для того, 
чтобы добиваться выполнения 
это?о решения, прошу эконо
мическую комиссию включить 
меня в свой состав.

А. ЛЕКОМЦЕВ, 
депутат Екатеринбургского 

горсовета, председатель 
городской организации

Социал-Демократической 
партии России.

ПРАВО
НА ЛЬГОТЫ

В Каменске-Уральском, ка
жется, сдвинулась с мертвой 
точки защита прав тех, кто по
страдал в годы политических 
репрессий. Депутатская комис
сия городского Совета восста
навливает справедливость, и 
сегодня уже более 200 чело
век, которые были необосно
ванно репрессированны в 30-е 
—40-е годы, получили соответ
ствующий статус. А значит, и 
права на льготы. За каждый 
месяц, проведенный в лаге
рях, им начисляется опреде
ленная сумма, всего около 90 
тысяч. 27 жителей Каменск- 
Уральского, признанных комис
сией жертвами политических 
репрессий, уже получили эти 
деньги. Учитывая, что речь 
идет о престарелых и больных 
людях, депутаты ходатайство
вали, чтобы все деньги были 
выплачены единовременно.

Закон о реабилитации жертв 
политических репрессий каса
ется взрослых людей, а ведь в 
ссылку, на поселение шли вме
сте со своими родителями и 
малые дети, которым выпала 
такая же горькая доля. Но ес
ли в первоначальном варианте 
Закона детям ссыльных и за
ключенных тоже предусматри
вались какие-то льготы и ком
пенсации, то из окончательно
го варианта эта категория лиц 
исчезла.

Но в Каменске-Уральском 
все же нашли и средства, и 
возможности, чтобы устранить 
эту несправедливость. И пре
доставили льготы и тем своим 
землякам, кому 18 лет испол
нялось в заключении или ссыл
ке.

Конечно, никакие деньги не 
вернут утраченное здоровье, 
загубленную жизнь, потерян
ных близких. Поэтому так тща
тельно и трепетно работают 
члены общества «Мемориал» 
над «Книгой памяти», куда дол
жны войти сведения о всех ре
прессированных земляках.

Л. САПУНОВА.
Каменск - Уральский.

А вы слышали?

ПОЛЬЮТСЯ
МОЛОЧНЫЕ РЕКИ!

Выплата дотаций из област
ного бюджета производителям 
сельхозпродукции и населению 
начнется с марта по решению 
внеочередной сессии малого 
областного Совета народных 
депутатов. По сообщению 
пресс-центра облсовета, размер 
дотаций для отдаленных се
верных районов — 47 тысяч 
рублей за тонну молочной про
дукции, для всех остальных — 
39 тысяч. За каждую тонну 
сверх установленных объемов 
в качестве стимула будет вы
плачиваться дополнительно по 
6 тысяч рублей. Возможно, это 
решение поможет пополнить 
прилавки молочных магазинов.

КИТАЙ - НЕ
ЗА ГОРАМИ

По сообщению пресс-службы 
главы администрации области, 
плодотворными оказались пе
реговоры Эдуарда Росселя с 
мэром Харбина Со Чан Юйсм. 
Рассматривалась возможность 
открытия авиарейса из Екате
ринбурга в Харбин, строитель
ства в нашей области гостини
цы с помощью китайской сто
роны, создания СП по сборке 
линии тракторов для фермеров 
в Красноуфимске. Со Чан Юй 
высказал пожелание получить 
помощь от Уралмаша в рекон
струкции Харбинского завода 
тяжелого машиностроения, а 
также предложил построить в 
провинции Хэйлуньцзян атом
ную электростанцию. В Пекине 
подписан протокол о торгово- 
экономическом сотрудничестве 
между Свердловской областью 
и столицей Китая.

НЕ ВСЕ СРАЗУ...
2? процента акций родного 

предприятия — Кушвинского 
завода прокатных валков — ре
шил выкупить инженерный ра
ботник, не подтвердив соответ
ствующим документом свою за
явку на 6500 акций. Два дня 
заседала рабочая комиссия и 
профком завода по спорному 
вопросу. Чтобы пе вызвать не
здоровую реакцию в коллекти
ве, комиссия решила ограни
чить заявку сорока девятью ак
циями, исходя из нормативных 
актов.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

ПОГОДА
12—13 марта ожидается 

переход к пасмурной, ветре
ной и холодной погоде. Не
большой снег, слабые мете
ли, ветер северо-западный, 
5—10 метров в секунду.

Температура воздуха но
чью минус 12—17, 13 марта 
на севере области до минус 
22, днем минус 3—8, 13 мар
та минус 7—12 градусов.
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Оптимистическое интервью

У ЖИРИНОВСКОГО ПОЯВИЛИСЬ АГГИ
С 14 летней Мариной Сидельниковой и 15 летней Евгенией Вен- 

глинской, ученицами 9 го класса школы № 145 Екатеринбурга, я 
познакомился на собрании с участием либерально демократиче
ской партии России во главе с ее местным лидером Вячеславом 
СЕНЬКО,

Поначалу, честно говоря, присутствие юных, не по годам серь
езных лиц вызвало у меня, чувство глубокого недоумения: на ули
це весна, сосульки летят на головы, кан баскетбольные мячи в 
корзины, кругом кипит спекулятивная торговля. Матери надува
ют дочерей, дочери — матерей. Почему эти девушки не там? На 
худой конец — не в филармонии или ТЮЗе?

Словом, знакомство было вызвано осознанной необходимостью. 
Девчат мое предложение не смутило Так и состоялось это интер
вью, которое, надеюсь, развеет в головах особо «зацикленных» 
читателей подозрение, будто Матюхин — единственный на Урале 
идиот (кроме Сенько, конечно), страдающий патологической сим 
патией к Жириновскому Увы, и не испорченные житейским опы
том мозги отмечают для себя, что из Жириновского можно из
влечь немало рационального и полезного для понимания текуще
го момента.

— Как вы попели в ЛДП!
Женя: Я лично благода

ря подруге — Марине. Она 
вступила раньше и рассказала 
мне о своих убеждениях. Ме
ня эго заинтересовало, и я по
следовала ее примеру.

— Марина, а вы как отва
жились)' Вас ведь, наверное, 
мало “ членов партии такого 
юного возраста!

Марина: Есть еще одна 
девушка, кроме нас. Нам 
Сенько о ней говорил!*

— И насколько комфортно 
вы чувствуете себя в компа
нии, где в основном мужчи
ны, причем — зрелого возрас
та!

Женя: Абсолютно свобод
но. Они относятся к нам как' 
к равным.

— Ас Жириновским обща, 
лись!

Марина: Мы слушали
его, когда он приезжал. На 
митинг к «Космосу» ходили.

— А что вас больше прив
лекает в ЛДП — личность ее 
лидера или взгляды партии!

Марина: Взгляды. То, как он 
относится к рынку.

Женя: И личность тоже при
влекательная — неординарная. 
Он человек очень энергичный.

Марина: Незакомплексован
ный — говорит то, что думает.

Женя: И выражения подби
рает доходчивые. Его речи 
доступны людям любого воз
раста и уровня образования. 
И вообще человек интерес
ный!

— А вот нам многие чи
татели пишут в газету, что 
он — псих, шизофреник. Вы 
разделяете эту точку зрения!

Женя: Нет. Этот образ 
Жириновского создан его 
противниками. Вы знаете, как 
на телевидении создается по
ложительный образ? — Пока
зывают прежде всего глаза. А 
если хотят подать человека с 
плохой стороны — показывают 
рот, нижнюю часть лица. И 
так везде.

Тем более, что Жиринов
ский — человек эмоциональ
ный сам по себе, его легко 
подать именно в таком виде. 
Но он — абсолютно нормаль
ный человек.

— В пределах здравого 
смысла!

Марина: Да, разумеется.
— А если не было бы Жи

риновского, вступили бы в 
ЛДП!

Марина: Наверное. Идеи
либеральные существуют и 
так. Но Жириновский подтол
кнул к ним — он развивает 
эти идеи р своих выступле
ниях.

— А чем хороши эти идеи! 
Чем они лучше коммунисти
ческих!

Женя: Коммунизм себя уже 
показал. Это не то, что нуж
но России. А вот программа 
ЛДП —. более жизненная, 
ближе к действительности. Ес
ли бы на прошлых президент
ских выборах победил Жири
новский — вряд ли бы в стра
не творился такой беспредел.

Марина: Мне кажется, Жи
риновский прежде всего не 
дал бы распасться Союзу. И 
тогда Россию бы сейчас не 
разворовывали бывшие рес
публики. Получается, что мы 
работаем на них. Все эти гру
зины, армяне, азербайджан
цы — все они делают деньги 
за счет нас.

— Главное — кровь не пи
лась бы в межнациональных 
конфликтах.

Марина: Конечно!
— И не процветала бы та

кая спекуляция...
Женя: Спекуляция — это 

вообще бич нашего времени. 
Я занималась подобными де
лами, вникала в суть их и 
могу судить. Это ужасно!

— А почему вы не пошли в 
бизнес! Зарабатывали бы 
большие деньги, покупали 
классные шмотки, сигареты, 
пепси, «сникерсы».

Женя: Ну, это не главное. 
Главное, чтобы что-то внут
ри человека было.

— Но ведь соблазн есть! 
Я тоже был молодой и пом
ню, как хотелось выпендрить
ся, попробовать всего...

Женя: Зарабатывать можно. 
Но перепродажа — это не то. 
Да и родители пока не вынуж
дают нас делать деньги лю
бой ценой. Дальше — видно 
будет. Но я думаю что это 
недолго продлится все. Всему 
этому безобразию • должен 
прийти конец. При Жиринов
ском такого бы точно не бы
ло!

— То есть вы с Жириновским 
связываете прежде всего идею 
порядка!

Женя: Да.

— Марина, а вас почему не 
привлекла коммерция!

Марина: Человек должен сам 
себя делать. А для этого нуж
ны прежде всего знания. Зна
чит, надо учиться, расширять 
кругозор. Получить высшее об
разование, работать в интере
сах не. только себя, но и об
щества. А спекуляция,— это 
игра, самообман.

Кроме того, я себя вообще 
не представляю в торговле. Я 
не такой человек.

— Слишком примитивно!
Марина: Дешево! Себя на

до не уважать.
— Ниже человеческого до

стоинства, вы хотите сказать.
Марика: Естественно.
— Большого ума не надо!
Марина: Вообще никакого 

ума не надо.
— А много у вас сверстни

ков, которые занимаются спе
куляцией! Как вы к ним отно
ситесь и как они к вам!

Марина: У меня таких дру
зей нет. Но в принципе я 
к таким людям отношусь тер
пимо — каждый живет. как 
умеет. А ко мне... тоже нор
мально относятся.

— Не смеются над тем, что 
вы в ЛДП!

Марина: Нет.
Женя: Были высказывания 

знаете какого рода — роди
тели детей, которые узнали, 
что мы вступили в ЛДП, ска
зали им, что мы стали члена
ми фашистской партии. Но 
это, конечно, очень глубокое 
заблуждение — от недостатка 
информации или чтения пред
взятых газет типа «Москов
ского комсомольца». После 
личной встречи с Жиринов
ским эти сомнения рассеива
ются.

— Это мнение родителей. 
А друзья ваши его разделя
ют!

Женя: Они вообще не за
нимаются политикой. Они ни
чего не считают. У них нет 
убеждений.

— А если бы комсомол не 
распался, вы бы вступили в 
него!

Женя: Дело в том, что ког
да мы вступали в октябрята 
и пионеры — вопрос стоял 
так, что другого выхода не 
было. Речь шла о «чести», 
«достоинстве» и т, д. И если 
бы я не вступила в октября
та, например, — меня бы 
просто засмеяли.

В пионеры мы еще успели 
вступить, но одними из пер
вых сняли галстуки.

— Ав принципе — пошли 
бы в комсомол как в полити
ческую организацию!

Женя: Как в политическую 
—вряд ли. Мы уже не пони
мали эти лозунги. А как в 
чисто молодежную организа
цию — вступили бы: там же 
проводилось много интерес
ных культурных мероприятий.

Мы, кстати, на ближайшем 

собрании ЛДП хотим внести 
предложение создать моло
дежную секцию при нашей 
партии.

— Вы считаете, что она 
может быть многочисленной] 
В нее пойдут!

Женя: А вы как считаете— 
есть люди-то думающие! Да
же в школе — рассказываешь 
им о своих убеждениях, и они 
целиком их поддерживают. 
Спрашивают даже, как всту
пить в ^аотию.

— Кстати, Марина, вы всту
пили первой в ЛДП, какой у 
вас стаж!

Марина: Четыре месяца.
— Хорошо. Но вот вы кос

нулись убеждений — что при
влекает вас еще в программе 
Жириновского, кроме его 
взглядов на национальный 
вопрос, о ко.орсм вы упомя
нули в начале беседы!

Марина: Да, прежде всего 
мне нравится этот момент, — 
чтобы нации не паразитирова
ли одна на другой, в данном 
случае — на русской. Во-вто
рых, мне нравится терпимость 
Жириновского к другим пар
тиям, т. е. он принципиально 
против монополии на власть, 
за многопартийность. Его от
ношение к рынку я считаю 
правильным — об этом мы 
тоже говорили. Далее — его 
отношение к частной собствен
ности — он за такую собствен
ность, но не ворованную, а 
законную. И вообще он при
дает особое значение строго
му выполнению закона — это 
то, чего сейчас нам как раз 
не хватает. Хочешь открыть 
парикмахерскую — пожалуй
ста. Но будь добр подчиняйся 
закону, уставу, одобренному 
местной властью.

— Другими словами, к сво
бодам граждан должны при
ложиться и их обязанности 
перед обществом.

Марина: Вот именно — пе
ред обществом и государст
вом.

Женя: И еще что важно — 
в ЛДП нет разделения на сво
их и чужих, как у коммунис
тов, т. е. если твои взгляды 
не вполне совпадают с руко
водством — тебя не наказы
вают, не исключают, не обсуж
дают на партсобрании, не 
объявляют взыскания.

Мне нравится также отно
шение Жириновского к воен
ным, его забота об их судь
бе. Он, например, предлага
ет русских ввести в состав 
миротворческих сил ООН.

— Хорошо. И сколько у вас 
будет единомышленников, ес
ли вы создадите здесь моло
дежную секцию ЛДП! На 
первых порах!

Женя: Трудно сказать. 
Человек тридцать — почти 
наверняка.

Марина: Все-таки лучше, 
когда молодежь с молодежью 
общается.

Женя: И потом — за этой 
молодежью будущее партии.

Сейчас в ней люди в основ
ном зрелого возраста. Надо 
готовить смену.

— Помогать Жириновскому 
идеи генерировать!

Женя: Да. Кроме него, в 
партии немного таких лично
стей.

— А газету «Сокол Жири
новского» вы читаете!

Марина: Да, там много ин
тересного. Хотя есть и непо
нятные вещи — мы не готовы 
к ним, возраст сказывается. 
Во всяком случае, это обога
щает интеллект, формирует 
сознание.

— Я вас слушаю и раз
мышляю: я правильно понял, 
что вас привлекает в ЛДП то, 
что она поднимает чувство 
собственного достоинства — 
человеческого, гражданского, 
национального! Это так!

Марина: Правильно. Не
чувствуешь себя пешкой в 
политической игре, в этом 
хаосе. Чувствуешь себя чело
веком.

Женя: И у меня есть уве
ренность, что Жириновский 
наберет больше голосов на 
новых президентских выборах. 
Его узнают все лучше.

— А вот читатели нашей га
зеты опасаются, что человек 
ом темпераментный...

Марина: Вспыльчивый
— Да, неуравновешенный 

и может наломать дров, когда 
придет к власти. Установит 
диктатуру и...

Марина: Диктатура нам как 
раз нужна!

Женя: Конечно!
— Я бы сказал не столько 

нужна, сколько неизбежна, по
скольку самоорганизоваться 
и наладить на демократичес
ких началах нормальную 
жизнь мы не можем — это 
показал опыт. Но многие лю
ди справедливо опасаются 
повторения сталинских репрес
сий,

Марина: Сталин — это Ста
лин. Это был другой человек, 
другое время и другой народ. 
Поэтому «сталинских репрес
сий» — не будет,

Женя: И потом Жиринов
ский только внешне похож на 
диктатора. А когда вникаешь 
в то, что он говорит, — пол
ностью с ним соглашаешься. 
У свободы должны быть рам
ки, иначе это — вседозволен
ность, анархия, беспредел.

— Ик чему, по-ващему, 
этот беспредел может привес
ти!

Женя: Разворуют страну — 
и все. Колонией станем в ито
ге.

/Ларина: Я совершенно со
гласна с Женей — страна раз
валится, и России как таковой 
не будет.

Женя: А у ЛДП есть про
грамма выхода из кризиса. 
Не так, как у тех, кто начал 
перестройку. Ну и потом — 
обратимся к истории: Япония, 
Южная Корея опирались на 
идеи либерально-демокра
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тических партий, когда воз
рождались после войны.

— Потому, видимо, что ли
берально - демократическая 
идея предполагает сочетание 
свободы личности, собствен
ности, политических взглядов 
и — строгое соблюдение за
кона, диктатуру закона. Так!

Женя: Да. А сейчас законы 
такие, что их легко обходят, 
по-разному их толкуют или 
вообще не соблюдают, и ник
то не спрашивает за это-

Жириновский этого не до
пустит. Он любит точность, 
ясность, краткость и жест
кость, Это то, что нужно. И 
у Жириновского не было бы 
неравенства людей перед за
коном, которое было и при 
социализме, и сейчас остает
ся.

— Женя, вы вот хорошо го
ворите о Жириновском — вы 
считаете, что Ельцин ему ус
тупает!

Женя: Ельцин тоже человек 
неординарный, но Жиринов
скому проигрывает. Он — мед
лительный, .инертный какой- 
то. Жириновский всегда гово
рит экспромтом, а Ельцин да
же соболезнования читает по 
бумажке.

— Как Брежнев, что ли!
Женя: Напоминает. И Ель

цин не имеет такой быстрой 
реакции на события.

— Он просто, вероятно, со
ветуется с окружением, преж
де чем реагировать. Скорее 

всего он не вполне самостоя
телен.

Женя: А у Жириновского 
моментальная ^реакция. Отве
чает он быстро и то, что ду
мает сам.

— Марине, вы бы тоже на 
выборах голосовали за Жири
новского!

Марина: Конечно. Он на
дежнее, чем Ельцин.

Женя: К тому же Ельцин 
уже на практике себя пока
зал. Он провалился, его прав
ление успехом не увенчалось. 
И люди к нему поостыли. А 
ведь раньше все только о 
нем и говорили! Стихла вол
на...

— Пы тоже симпатизирова
ли Ельцину!

Женя: Когда-то — да. Прав
да, мои симпатии были осно
ваны на разговорах взрослых.

Марина: Я не увлекалась
Ельциным. Когда я увидела 
Жириновского в теледебатах 
во время предвыборной кам
пании — я сразу остановилась 
на нем. Мне сразу понрави
лись его напористость, энер
гия, живость. А Ельцин тогда 
вообще не участвовал в борь
бе.

— Поскольку считал, что он 
уже победил. А вы вообще 
много времени уделяете по
литике в своей жизни! Смот
рите «Новости»! «600 секунд»!

Марина: «600 секунд» позд
но идут, мы их не смотрим, 
мы же учимся. Мы любим 

смотреть «Тик-Так», передачу 
«Тема», «Общественное мне
ние». Сейчас читаем книгу 
«Феномен Жириновского».

Девушки покинули реданцию 
Позовея щенами, как яблоне
вый цвет, постреливая голу
быми глазами и, вероятно, ■ 
душе посмеиваясь над наив
ным норреспондентом, требую
щим доказательств к очевидно
му. Они ушли без шапок — 
как ходят все их сверстники в 
это время года. Но у тех в го
ловах ветер, а у этих... Откуда 
вот только?

Наверное, все-таки общест
венный организм — сложная 
штука. Наверное, есть люди- 
клеточки, отвечающие за вы
полнение механических функ
ций типа «купи продай», «по- 
строй-сломай». Но, видимо, в 
любом организме есть клеточ
ки, отвечающие за его иммуни
тет, за нервную проводимость. 
И на какой то стадии эти кле
точки бывают маленькими. Не 
в них уже заложена програм
ма роста, социально генетиче
ский код. код ОТВЕТСТВЕННО
СТИ за происходящее с орга
низмом.

Неважно, как эти «клеточки» 
называются — «РКРП» или 
«ЛДП». Все равно именно они, 
а не те с пустыми глазами в 
ларьках, спасут эту страну. 
Если ее не пропьют, не резво 
руют, не распродадут в псевдо
демократическом угаре их не
радивые отцы.

Провел беседу 
Сергей МАТЮХИН.

На фото Андрея ПОРУБО- 
ВЛ: Евгения’ Венглинская .и 
Марина Сидельникова.

Уж завтра в поход?
Наша газета уже представляла возникшую в Екатеринбурге 

год назад духовно-идеологическую организацию — Орден 
Вербалиантов (мистерия Л. Мем «Из жизни одной утопии», «На 
сменуБ*. № 192 от 10 октября 1992 г).

В настоящее время Орден готовится к проведению идеологи
ческой миссии—паломничеству в Иерусалим, к месту распятия и 
вознесения Иисуса Христа. Свое мнение по этому поводу вы
казывает адепт Ордена Вербалиантов официал Василии ШЬА1- 
ЦЕНКОПФ.

ЛУЧ ПУТЕВОДНЫЙ
К странностям разные люди 

относятся по-разному. Одни 
стараются сразу пресечь, Иско
ренить,. усматривая в них сму
ту и зло; иные пассивно прис
матриваются, ждут: что полу
чится в конце концов? Едини- 
пы, но такие все же есть, при
нимают странности в принцип», 
в изначальном их виде как об
раз жизни, воздавая нм благо
дарность просто за то, что они 
имеют место быть. С благосло
вения этих единиц странности 
такое место и имеют.

Паломничество в Иерусалим, 
подготавливаемое нашей груп
пой (несколько студентов, за
канчивающих УрГУ, и несколь
ко стораниих приверженцев), 
относится-’к числу таких как 
раз странностей. Отношение к 
этому . предприятию «в миру» 
слишком ’ нестабильно, потому 
конкретно могу сказать только 
одно: не окажись средн озна
комленных с идеей людей боль
шинства. относящегося к пер
вой нз вышеупомянутых групп, 
—мы давно уже были бы в пу
ти. Но сожаления. пои всех 
трудностях, па мой взгляд, пре
ждевременны, ибо когда на од
ной прямой сходится такое ко
личество однородных желаний, 
мало что может потягаться с 
их силой.

Что же руководит нами, что 
ведет каждого из нас к пескам 
легендарной Палестины. что 
дарит надежду средн серых, не
скончаемых и скучных дней 
так обожаемой на Руси подо- 
зрительско-бумажной ’волоки
ты? Люди, ставшие однажды 
ря^ом на этот путь, тем не 
менее слишком индивидуальны 
и разноплановы. и каждый в 
равной степени является как 
дополнением другого, так и его 
оппонентом. Потому возомнить 
о себе и высказываться сразу за 

всю группу, думается, будет не 
просто'неуместно, по бестакт
но, да и совершенно бессмыс
ленно, впрочем. Поэтому я 
вправе предоставить на суд чи
тателей свое личное мнение по 
этому поводу, отношение к 
мероприятию, а все сопоставле
ния и объединения пусть бу
дут проделаны самими читате
лями, теми, кого заинтересо
вали наши проблемы.

Начну с того, что в силу не
сколько специфичного жизнен
ного кредо мои взгляды на ре
лигию весьма свободны и. сле
довательно, в значительной ме
ре не совпадают с наиболее 
распространенным среди веру
ющих понятием религии. как 
некоей универсальной философ
ской догмы, годной в примене
нии к любому случаю жизни, от 
мирового катаклизма до быто
вого пустяка. Нет у меня и так 
называемого «священного», а 
на мой взгляд, просто невежест
венного, трепета перед поня
тием Бога (причем безразлич
но, имеется ли в визу Триедин
ство в целом или Иисус Хрис
тос в частности). Иисус для ме
ня — мудрец, пожизненный 
учитель' и что наиболее важно, 
надежный друг, брат и никог
да _ кумир. И именно это, а 
не осознание по. отношению к 
нему собственного ничтожест
ва, дает мне право порой обра
щаться к нему за поддержкой, 
советом, помощью. При этом, 
обращаясь к нему, я уверен: 
придет час, когда ему будет не
легко, понадобится некое мое 
участие — и он с уверенностью 
прилет за этим ко мне и не 
получит отказа, как никогда не 
отказывал сам. Не буду под
робно останавливаться на сво
ем отношении к Библии, Заве
там и иным Священным писа
ниям, но некоторые их момен
ты сомнительны и неприемле

мы для меня (как. впрочем, и 
для любого настоящего Учени
ка в л]обом Учении). И я не 
собираюсь этого скрывать —на
против, предпочитаю говорить 
об этом прямо и именно в тот 
момент, когда возникает сом
нение или неприятие, дабы в 
согласии либо в честном споре 
максимально приблизиться к 
Петине.

Возникает вопрос:, что же то
гда для меня Иерусалимское 
паломничество, чего ради такие 
великие инсинуации, связанные 
с ним? Отвечу бытовыми при
мерами. Чего ради студенты, ко
торых теперь вроде бы никто и 
не гонит силой, все равно соби
раются летом и едут в свои 
бессмертные стройотряды, слав
ные не столько какими бы то 
ни было удовольствиями, ско
лько далеко не сладкой жи
знью? Или зачем иные люди, 
выходя в отпуск где - нибудь в 
Новосибирске, тратят силы и 
средства и мчатся через всю 
страну только для того, чтобы 
взглянуть на Эрмитаж?

Каждому существу, сознаю
щему себя личностью, хотя бы 
раз в жизни нужно пройти этап 
озарения,, некоего астрального 
духовного очищения, необходи
мого для нормального течения 
дальнейшей жизни. Такой вот 
этап как раз и наступил для 
меня. И не важно, через канал 
какой формы это очищение 
придет, важно вовремя и пра
вильно почувствовать, угадать 
этот канал. Для меня таким ка
налом и является близящийся 
поход в Иерусалим. И я не 
знаю, что будет сопровоигдать 
нас—удачи ли, трудности или 
равнодушие, но я знаю, что мы 
дойдем. И я не знаю, что и 
как встретит нас в койне пути, 
знаю лишь наверняка, что что 
бы это ни было — оно будет 
абсолютно светлым и каждый 
нз нас получит то заветное, с 
чем начал дорогу и с чем про
шел ее до конца, никто не оста
нется обиженным. И еще каж
дый из нас получит, ко всему 
прочему, один очень важный 
подарок: мы получим друг дру
га. Поход соединит нас, спло
тит сильнее, чем любые случай
ные и недолговременные пери
петии, научит уважать, любить, 
прощать и понимать. Простив
ший — да поймет, понявший - 
да полюбит, полюбивший — да 
простит!

В. ШВАРЦЕНКОПФ.

САНИ ДЛЯ БИАЛА И АЫЖИ ДЛЯ ДИМЫ
В пору, когда не ходят лиш

ний раз в гости, проведение в 
Екатеринбурге третьих между
народных соревнований по гор
ным лыжам и лыжным гонкам 
среди инвалидов с нарушением 
опорно-двигательного аппарата 
удивило. Среди повальных раз
говоров о прибыли и экономи
ческой эффективности в аль
труизм так сразу и не пове
ришь.

Но — говаривают мудрые лю
ди: думайте о людях лучше, 
Поверить пришлось...

Нужно отметить, что эти со
ревнования неофициальные, не 
отборочные: то есть ^результа- 
ты, показанные здесь, права 
на дальнейшую спортивную 
карьеру не дают. И медалей 
здесь не было золотых и сереб
ряных — были красивыэ тер
мосы с чеканкой, купленные 
специально на Ашинском метал
лургическом заводе, да золотая 
расписная хохлома.

Фактически уральцы прояви
ли элементарное гостеприимст
во. Предыстория его такова: в 
прошлом году, в Санкт-Пэтер- 
бурге, когда инвалиды собира
лись показать свою спортивную 
подготовку во второй раз, было 

плохо со снегом. Наш земляк 
Борис Молоков, приглашенный 
в город на Неве в качестве 
судьи, рассказал об этом 
В. Марковскому, директору од
ного из предприятий группы 
«Корус». Среди постоянно дей
ствующих благотворительных ак
ций фирмы «Корус» — и по
мощь горнолыжному спортивно
му комплексу «Флюс».

Идея встречи на урал»ской 
земле, где, как известно, со 
снегом все в порядке, понрави
лась М. Гусеву, президенту лю
бительской лиги Федерации 
горнолыжного спорта РСФСР. 
Поддержали ее и в правитель
стве области, а также в спорт
комитете.

А потом в квартире Молоко
вых, ставшей своеобразным шта
бом подготовки соревнований, 
не переставал звонить телефон, 
а Л. Копылова, И. Корнзлюк, В. 
Галактионов, В. Гудков, не за
ключавшие на материальное 
оформление своих усилий ника
ких контрактов, молнировали, 
писали, отвечали, встречали и 
так -далее.

Так подробно об этом — по
тому, что ничего само по сэбе 
не происходит. А то, что про

исходило в эти дни в Екатерин
бурге, без этих людей просто не 
произошло бы.

Как, впрочем, не произошло 
бы и без участников, не анга
жированных спонсорами, а про
сто на свои деньги взявших и 
приехавших сюда. Лев Индолзв, 
президент Российского клуба си
дячих лыжников, рассказывал, 
что москвичи могли бы приле
теть, но они сэкономили на до
роге и приехали на поезде.

...Март, горы, солнце, добро- 
желател»ные зрит эли — тот мо
мент, что состязались на виду 
у всех, чрезвычайно радовал 
зрителей.

И все-таки это были сорев
нования — со сложной трассой, 
с предстартовыми волнениями, 
с желанием быть лучшим.

Лучшим в групп» сидячих 
лыжников был Юрий Ильин из 
Чебоксар, прошедший дистан
цию 4,5 км за 2 минуты 50 се
кунд. Интересно то, что Юра 
тренировался всего два меся
ца — до этого у него не было 
саней. Помогла победить общая 
спортивная подготовка. У Ильи
на — неплохие результаты в 
колясочном марафоне. До трав
мы, полученной в армии, он 

был неплохим спортсменом. 
Спорт помогает и сейчас. По
могает и семья — у Ил »ина мо
лодая жена и двухлетний сын.

Победителями в слалом-ги
ганте в своих группах стали 
американцы Марша Уокер, Крейг 
Армстронг, Майкл Плант, Дэ
рил Секстон, немец Карл Бар
толомей и наш земляк Анатолий 
Потапов.

Лучшие результаты в рлаломе 
показали москвичка Зинаида 
Емлина и все те же спортсмэ- 
ны — Марша Уокер, Дэвид Фер
рис, Майкл Плант, Карл Барто
ломей и Анатолий Потапов.

Неплохо выступили в • слало
ме горнолыжники из Санкт-Пе
тербурга — Георгий Егоров и 
Сергей Цветков.

...— Ваши участники — очэнь 
красивые, сильные, у них хоро
шие сердца,— говорил Ким 
Франком. — Но им нужно тре
нироваться больше, и грустно, 
что у них нет спортивного сна
ряжения.

Горнолыжный спорт — доро
гое удовольствие во всем мире. 
Экипировка американцев стоит 
полторы тысячи долларов, но 
приходится раскошэливат»ся и 
потом — к примеру, подьем на 
гору обходится в 40 долларов.

А нашим инвалидам в основ
ной массе горнолыжный спорт, 
оказывается, просто незнаком. 

, Русские преимущественно вы
ступали в лыжно-санном спорте.

Импортными санями владел 
лишь Лев Индолев. Остальные 
управляли произведениями кус
тарного производства. Но и это 
были счастливчики: отсутствие 
дюралюминиевого сырья делает 
проблему с санями неразреши
мой. К уральским промышленни
кам, могущим помочь трубками, 
болтами и другими деталями из 
этого материала: тэлефон Рос
сийского клуба сидячих лыжни
ков — (8095) 423-00-34. Инва
лидам, бывающим на улице 
тол »ко летом, в колясках, лыжи- 
сани могли бы открыть воз
можность бывать на улице и в 
лесу в зимнее время.

Об открывающихся возмож
ностях: спинальники Санкт-Пе
тербурга нынешним летом про
ведут счастливые дни, катаясь 
на яхтэ, которую приобрела 
специально для этого медико
реабилитационная компания 
Т.О.П.

Возглавляет фирму участник 
екатеринбургских соревнований 
Сергей Цветков.

О возможностях Т.О.П.а — ' 
двенадцатилетИяя Света с , про
тезами обэих ног и руки, изго
товленных фирмой, 7 марта вы
ступала в горнолыжных сорев
нованиях у себя дома на Неве.

Да, зарубежные гости — не
превзойденные горнолыжники, 
но русским пришлось обучать 
их управлять санями. Билли 
Грэму это дело очень понрави- , 
лось, и после нескольких тре
нировок на уральском снегу он 
очень сносно катался с гор, : 
Сани подарили ему на память, ,

А горнолыжное оборудование 
для Димы Сергина, 25-летнего 
студента-медика, пришлет с 
учетом его размеров из Амэри- 
ки «тренер» Ким Фрэнком. Ди
ма, надо сказать, очень серьез- .■ 
но относился к наставлениям 
Кима и тоже добился быстрых 
успехов.

Главный судья соревнований’ 
Б. Молоков сказал, что этот 
факт — приобщение Димы к” 
спорту выносливэйших (при- ' 
ехал саночником, а уехал горно
лыжником) он- считает главным 
достижением соревнований, Бо
рис обещал поддержку екате-. 
ринбургским инвалидам в овла
дении этим видом спорта.

Поддержка — это хорошо. 
Гости из Германии и Америки, 
рассказывали, что они нз испы
тывают дефицита внимания к. 
себе ни с ч»ей стороны. Более 
того, они обладают преиму
ществами перед своими сограж^ 
данами.

А инвалиду из Екатерин
бурга,' раздумывающему на: 
предмет своего участия в 
соревнованиях, лишь в день 
их открытия принесла деньги 
добрая женщина из клуба инва
лидов, чтобы тот мог рас
считаться за изготовление лыж- 
саней. Пришла на костылях за 
полтора, наварное, километра.

...И все-таки есть «прагмати-: 
ка» в этих соревнованиях. Она 
— в том, что во все века и вре
мена ценилось чрезвычайно вы
соко и давалось нетрудно: в че- 
лстечности.

И. ТУРУЕВА.
НА СНИМКЕ: Зинаида Емли» 

на и Билли Грэм.
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ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

БРИТАНСКИЕ ЧИНОВНИКИ:
АНОНИМНОСТЬ
И ПОЛНАЯ ЛОЯЛЬНОСТЬ

ДИССИДЕНТ - ЭТО НАВСЕГДА

В структуре министерства 
финансов Великобритании име
ется специальный департамент, 
который ведает национализиро
ванными отраслями экономики 
и одновременно контролирует 
процесс их приватизации. Анто
ну этих строк (это было около 
гола тому назад) довелось 
встретиться с начальником это
го ; Департамента Ричардом 
Бентом.

Казначейство — так называ
ют в Британии министерство 
Финансов — расположено на 
Уайтхолле — широкой улице, 
Настроенной правительственны
ми офисами и олицетворяющей 
центр исполнительной власти 
страны (Уайтхолл считает...», 
«Уайтхолл принял решение...» и 
т. л.).

Начальник департамента от
вечал на мои вопросы лаконич
но в емко. Проведенная в годы 
правления Маргарет Тэтчер де* 
национализация ряда отраслей 
промышленности и сферы ус- 
луг позволила, по его словам, в 
большинстве случаев значитель
но. новы ь эффективность 
этих предприятий, и, что не 
менее важно, «сбросить» их с 
национального бюджета. Разу
меется, не обошлось без проб
лем. Я. знал по выступлениям 
прессы, что клиентура некото
рых новых частных компаний 
(например, таких, как телефон
ная служба, водо- и газоснаб
жение и лр.). стала жаловаться 
на резкий скачок стоимости 
этих услуг. Р. Бент ответил, 
что правительство принимает 
меры, чтобы усилить контроль 
за ростом пен. а также не до
пустить монополизации произ
водства того или иного продук
та или вида услуг. Кроме того, 
в.структуре Уайтхолла созданы 
самостоятельные управления, 
призванные осуществлять конт
роль за соблюдением новыми 
частными компаниями государ
ственных стандартов качества, 
за модернизацией соответству
ющих отраслей.

Оэначает ли это, что в про
цессе денационализации одной 
руной соответствующие бюро
кратические надстройки уп
раздняются. а другой создают
ся новые? Не совсем тан: ско
рее даже, наоборот. Скажем, 
за время правления М. Тэтчер, 
йак свидетельствует статисти
ка, аппарат государственных 
служащих (т. е. Уайтхолл и 
его филиалы в стране, не счи
тая персонала органов местно
го самоуправления) сократился 
на (7о тысяч человек — с 732 
до 562 тысяч. Эта работа про
должается и по сей день в 
рамках так называемой -Про
граммы следующих шагов» В 
соответствии с ней многие низ
шие стандарты министерств, 
имеющие дело непосредствен
но с клиентами (например, вы
дача водительских удостовере
ний, ветеринарная служба, 
регулирование землепользова
ния, патентная служба и мно
гое другое) получают статус 
«агентств». Предполагается, в 
частности, что они станут, по 
возможности, самоокупаемыми.

Это далеко не перьая ре
форма «Гражданской службы» 
—- «Сивил сервис* (так назы
вают в Британии аппарат пра
вительства с входящими в него 
министерствами и другими цен
тральными ведомствами). Пре
дыдущая реформа отметила де
ление сотрудников аппарата на 
многочисленные ранги и груп
пы («классы») и ввела всего 
семь разрядов. Мой собеседник 
•— шеф департамента в минис
терстве финансов, как можно 
предположить, числится где-то 
в третьем разряде. Список вхо
дящих в первый разряд начи- 
яается с руководителя цент
рального аппарата Уайтхолла-— 
секретаря кабинета.

Его главная функция — ко
ординировать работу всех 
служб, обеспечивающих беспе
ребойную деятельность минис
терств, кабинета министров и 
самого премьер-министра. Он— 
первый чиновник государства. 
Рядом с ним — постоянные за
местители министров. А под ни
ми — мощная, в определенном 
смысле замкнутая, корпорация 
чиновников.

В целом же это — одна из 
стабильных опор государствен- 
яой системы. Правительства 
приходят и уходят, а «Граж
данская служба» остается. Ис
тория Англии знает достаточно 
примеров, когда секретари ка
бинета (как правило, к завер
шению карьеры они удостаива
лись рыцарского звания) удер
живались на своих постах при 
смене правительства. Например, 
сэр Норман Брук был секрета
рем кабинета и при премьер- 
дейбористе К. Эттли, и при ли
дерах из партии тори — У. Чер
чилле и Г. Макмиллане.

«Мы — слуги короны,— под
чёркивал сэр Роберт Армст
ронг, занимавший в свое время 
пост секретаря кабинета.— Пр/ 
этом под короной мы подразу
меваем правительство сегодня
шнего дня».

Такая система имеет свои 
преимущества по сравнению, 
скажем, с той. которая сущест
вует в США. Там после перехо
да поезидентсного поста от 
одной партии к другой тысячи 
членов «команды» уходящего 
президента должны уступить 
насиженные места в централь 
ном аппарате многочисленным 
деятелям новой «команды». 
Заведенный же в Англии по

рядок уменьшает издержки, 
связанные, в частности, с тем, 
что вновь назначенные минист
ры. на « правило, дилетанты в 
том «еле. потопов им поручи- 
ги. Во веяном случае, понача
лу, Поэтому «непременный сен- 
рвтапь» и впоч остальной чи 
нввный аппарат должны 
помочь пришо’шему к власти 
го-»итии» овладеть ппвим»- 
том. «Наша задача состо
ит в том, — заметил кан то 
один из «постоянных сеногтя- 
рей». — чтобы сказать минист
ру. как добиться того, »»то он 
хочет осуществить». А с доу- 
гой стороны, аппарат должен 
умерять пыл тех политиков, 
котопые неоедио замахивают
ся спаду же на «моренные 
преобразования» в духе нв 
всегда продуманных предвы
борных обещаний.

У «непременных секретарей» 
и ИХ ,соратников по аппарату 
есть привилегия: стабильная, а’ 
для многих чуть ли пе пожиз
ненная карьера. По есть и пе
на, которую им за это прихо
дится платить. — анонимность. 
Имена подавляющего числя 
«гражданских служащих», кор
пящих над справками, проек
тами законов, программами и 
т. д., неизвестны подавляющему 
большинству британцев. В эту 
цену также входят обязатель
ства (для служащих централь
ного аппарата) не участвовать 
в политической жизни, воздер
живаться от политических дис
куссий, не выставлять свою 
кандидатуру па выборные депу
татские должности, особенно 
когда речь идет о мандате чле
на парламента.

Неужели «непременный сек
ретарь» или какой-либо другой 
член корпорации «Гражданской 
службы» не может пепечить 
шефу-политику? Может. Но то
лько за закрытыми дверями. На 
публике же и тем более — упа
си Бог! — перед прессой расхо
ждение во мнениях немыслимо.

«Непременный секретаре» ми- 
нистеоства обороны Англии 
сэр Майкл Квиилейн однажды 
заметил: «За закрытыми дверя
ми мы можем горячо спорить 
насчет обоснованности того или 
иного предлагаемого решения. 
Но если оно принято, то наш 
долг и профессиональная честь 
диктуют нам делать все, чтобы 
поставленная задача выглядела 
(в глазах общественности) вы
полнимой».

Все сказанное выше во мно
гом относится и к дипломати
ческой службе. Она — часть 
«Сивил сервис». Правда, часть, 
претендующая на то, что она 
является отдельным независи
мым целым. Как и во многих 
других странах, в Британии 
претензии кадровых диплома
тов на исключительность ко
ренятся в традициях, заложен
ных еще аристократами и вос
питанниками элитных учебных 
заведений. Сотрудники Форин 
офис делятся на десять клас
сов. Согласно официальной вер
сии, их набор на службу прово
дится один раз в гол Комис
сией гражданской службы на 
основ'' «справедливого конкур
са». Но на деле все это выгля
дит гораздо сложнее: проверка 
службой безопасности, сложная 
и многоступенчатая система 
конкурсных испытаний.

Правило лояльности к выше
стоящим инстанциям и выра
ботанной политической линии 
неукоснительно распространя
ется и на сотру/ччиноя дипло
матической 'службы. Отмечены 
единичные случаи, когда раз
ногласия прорывались наружу. 
Например, лорд Оуэн (в то вре 
мя еще просто мистер Дэвид 
Оуэн), будучи лейбористским 
министром иностранных дел, 
жаловался на то, что в конце 
70-х годов он столкнулся с 
«яростной оппозицией» про
фессионального аппарата, вы
ступавшего против применения 
каких либо санкций в отноше
нии ЮАР В начале 80-х годов 
постоянный заместитель ми
нистра иностранных дел и его 
помощник подали в отставку 
из за разногласий с правитель
ством в связи с так называе
мым «Фолклендским кризи
сом». приведшим к войне с 
Аргентиной. Но прежде об 
этих разногласиях публично 
заявил их шеф — министр ино
странных дел лорд Каррингтон. 
И «непременные секретари» 
покинули свои посты лишь 
после того, как Маргарет Тэт
чер указала на дверь самому 
министру.

...Каково же отношение бри
танцев к «Гражданской служ
бе»? С одной стороны, англича
не не упустят случая, чтобы 
лягнуть «бюрократов» из Уайт
холла. В то же время изменчи
вый нрав выборной «представи
тельной» власти побуждает 
британцев все больше пола
гаться на то, что отлаженная 
машина управления повседнев
ными делами не подведет даже 
при самой сильной качке на 
«верхней палубе» по штики. И 
вот свидетельство тому: социо
логический опрос, опубликован
ный недавно в книге «Мы, бри
танцы», показал, что большин
ство англичан недовольно дея
тельностью и кабинета минист
ров, и обеих палат парламен
та; в то же время число тех, 
кто позитивно оценивает рабо
ту «Гражданской службы», на 
10 процентов превышает коли
чество критически настроенных 
реципиентов.

Спартак БЕГЛОВ. 
РИА «Новости».

Чехословацкие диссиденты, 
подписавшие в тоталитарное 
время известную «Хартию 77», 
немало настрадались от комму
нистического режима. А через 
три года после своего триумфа 
многие «хартисты» опять жи
вут не лучшим образом, рас- 
сказыЕает словацкая газета 
«Народная обпода». Вот, напри
мер, Джон Бок. Был видной 
личностью в команде Вацлава 
Гавела, возглаглял Управление 
пр защите конституции (впос 
ледствии ставшее федерально"! 
службой безопасности), потом 
служил советником при мини 
стре сельского хозяйства Но с 
сегодняшней политике для не

РУМЫНСКИЕ ЗАРИСОВКИ
ИА СНИМКЕ: богатые трофеи после удачной охоты на лис 

в северной части Румынии.
Фото Ромпрес — ИТАР-ТАСС.

Пресс-обзор

НЕ НА ТОГО
НАПОРОЛИСЬ

Всеобщее внимание в Татар
стане привлекло происшествие 
в Набережных Челнах, сооб-, 
щают «Известия».

«Все началось с публикации 
в независимой газете. «Вечер-- 
няя Казань», где рассказыва
лось о задержании набережно
челнинской милицией сына пре
зидента Татарстана Минтимера 
Шаймиева. Читателям . поведали 
о том, что сын президента позд
ним вечером, находясь за ру
лем своей автомашины, сначала 
не остановился по требованию 
милицейского патруля, а затем, 
когда его все-таки остановили, 
вел себя непристойно,, оскорб
ляя милиционэров. За это он 
был доставлен а райотдел мили
ции, где его продержали до ут^ 
ра. Газета сообщила, что для 
нарушителя все кончилось бла
гополучно, зато аж восемь со
трудников милиции, причастных 
к его задержанию, в дальней
шем были наказаны».

Вопрос об инциденте сразу 
же возник на сессии Верховно
го Совета Татарстйа. По 
просьбе депутатов с разъясне
ниями выступил министр внут
ренних дел республики Сергей 
Кирилов.

Его версия: работники мили
ции действовали непрофессио
нально. Они не представились, 
допускали грубые, нетактич
ные выражения, «что вызвало 
естественное возмущение- граж
данина Шаймиева».

И, видимо, так же «естест
венно» судья никакого! нару
шения со стороны младшего 
Шаймиева не усмотрел,'

Корреспондент «Известий» 
полагает, что инцидент: в На* 
бережных Челнах будет- спол
на использован политическими 
противниками президента. Уже 
собрано необходимое , число 
подписей для проведения де
путатского расследования.

ХАСБУЛАТОВ -
В ЖАНРЕ СЛОВА

Руслан Имранович, как из-, 
вестно, на все имеет спою точ
ку зрения и охотно делится 
ею с депутатами. Ио одно де
ло — парламентарии, преданно 
внимающие своему спикеру, н 
другое -— рядовые избиратели. 
Они могут чего-то и неДОпони-; 
мать. Тем более, что со Стра
ниц печати Хасбулатов пред
стает нс лучшим образом: ко
варный, лицемерный, «когцент- 

го места не осталось, и'Бои по 
шел привычным путем: занял
ся уборной туалетов s ночном 
Сале «Радость".

В мрачную эпоху тоталита 
ризма многие «хартисты» были 
истопниками или подсобными 
рабочими, а в нынешнюю свет 
пню эру шеф демократической 
ГБ драит унитазы. Нет. дисси 
дентство — это все таки со
стояние души и перестать 
быть диссидентом невозможно.

Владимир 
БЕСКРОВНЫЙ

Братислава.
(«Эхо планеты»).

.рируюший в себе все худшие 
качества политика»..

Пора подновить образ муд
рого и рассудительного чело
века. чуждого интриг, к тому 
же — теоретика ‘ государст
венного строительства. И вот 
в канун съезда в «Правде» 
появляется новый труд пред
седателя, озаглавленный ко
ротко и емко: «Слово о Сове
тах». Не менее выразителен и 
эпиграф, взятый из Карамзи
на: «Только время дает проч
ность уставам государствен
ным».

Что же подвигло столь заня
того человека взяться за перо? 
Да все то же: дикая кампания 
очернения Советов, «в букваль
ном смысле слова — травля». 
«Нет числа заявлениям, — от
мечает спикер, — что Советы 
несовместимы с демократией, 
что нужно упразднить «послед
ние бастионы тоталитаризма, 
партократии» и начать все с 
чистого листа».

Он, Хасбулатов, категориче
ски с этим не согласен. В обо
снование им приводится исто
рия возникновения Советов в 
1905 как органов истинно на
родной власти:

«В экстремальных условиях 
ивановские ткачи — вчерашние 
мужики — поступали по при
вычке, как некогда действовали 
в родных селах, то есть соби
рались на сходку, «всем миром 
сойдясь», чтобы сообща решать 
неотложные вопросы («как мир, 
так и я», «на миру и смерть 
красна», — говорят в народе). 
Это не было для ткачей экс
промтом, невиданной досэле 
формой организации. Совсем 
напротив, проявилась сила тра
диции. Неудивительно, что Со
веты получили широкое рас
пространение в крестьянской 
стране, ибо речь идет о навы
ках, привычках самоуправления, 
уходящих корнями в глубь ве
ков. Именно в этой традицион
ности (что не исключает и но
ваций), вековых корнях Советов 
таится разгадка триумфального 
их шествия на рубеже 1917— 
1918 гг. и огромной их роли в 
сокрушении интервентов и побе
де ленинского правительства в 
гражданской войнз».

Такой вот исторический экс
курс. Ивановские ткачи, три
умфальное шествие, сокруше
ние интервентов... Истоки Со
ветов видятся Руслану Имра
новичу аж в Земском соборе 
начала XVII века. Все прекрас
но! Но значит ли это, что Со
веты и сегодня — самая лю
бимая пародом форма органи
зации власти? Почему то, что 
было хорошо «тогда», должно 
быть так же ходошо «сегодня»? 
А вот почему;

«МАЛАЯ КОНСТИТУЦИЯ» ПОЛЬШИ: 
РАЗДЕЛЕНИЕ ВЛАСТНЫХ СТРУКТУР

В отличие от других стран 
Восточной Европы Польша не 
спешит с принятием новой Кон
ституции. Лишь в октябре 1002 
года сейм, после неоднократ
ных изменений и дополнений в 
основном законе страны; при
нял так называемую «малую 
конституцию», 'которая, по су
ществу. является временной.

В соответствии с ней впервые 
за послевоенный период в пра
ктику вводится принцип разде
ления властных структур в го
сударстве: отменено положе
ние, согласно которому высшим 
органом власти является сейм. 
Законодательная власть те
перь принадлежит сейму и се
нату, исполнительная — прези
денту и правительству, судеб
ная — независимым судам.

По мнению большинства по
литиков и специалистов, поло
жения «малой конституции» 
способствуют прежде всего ус
тановлению баланса представи
тельной и исполните тыюй влас
ти. Что касается власти судеб
ной. то она пока слаба и не в 
состоянии эффективно выпол
нять роль противовеса в отно
шении остальных властей.

В государственную практику 
вводятся и другие новшества. 
Теперь правом законодательной 
инициативы обладают только 
звенья законодательной и ис
полнительной власти — депу
таты, президент и совет ми
нистров. При этом последний, 
внося проект закона, представ
ляет и его финансовые послед
ствия, а также проекты основ
ных исполнительных актов. Это 
очень важно, так как в прош
лом не раз принимались зако
ны без предвапительной оценки 
их последствий. Разработка же 
подзаконных актов растягива
лась на многие месяцы, в ре
зультате чего закон вводился в 
действие лишь спустя год, а то 
и более.

Отныне сейм абсолютным 
большинством голосов может 
предоставить совету минист
ров право издавать постановле
ния, имеющие силу закона. Од
нако эти постановления не дол
жны касаться изменения Конс
титуции, выборов президента, 
парламента, органов территори
ального самоуправления, бюд
жета государства, свобод и 
прав граждан, а также прав и 
обязанностей, вытекающих из

«Советы — это исторически 
сложившаяся в России форма 
народовластия, выдержавшая су
ровые испытания в огне войн 
и революций. За Советами на
род видит привычные и доро
гие обычаи, традиции, уклад, 
образ жизни, мирскую сходку, 
казачий круг, «черный передел», 
реализацию взковой мечты о 
граде Китеже, о «Беловодье» — 
стране изобилия и приволья, а 
из глубины веков генетическая 
память доносит гул вечевых ко
локолов».

Трудно спорить с «генетиче
ской памятью». Тем более, что 
Советы, кроме «народовлас
тия», дают автору статьи и Воз
можность личного властвова
ния. Тоже ведь не самый по
следний аргумент в их поль
зу...

КАК «ВНЕДРЯЛИ»
БАБУРИНА

В преддверии съезда «Мос
ковские новости» ударили по 
одному из лидеров непримири
мой оппозиции Сергею Бабури
ну. Вот о чем сообщается в 
заметке «Бабурина звали «Ни
колай», он агент влияния, но 
не ЦРУ»:

«На прошлой неделе генерал 
КГБ в отставке Олег Калугин 
назвал агентурную кличку од
ного из лидеров оппозиции, 
председателя правления Россий
ского общенародного союза 
Сергея Бабурина — «Николай».

В кратком интервью «МН» 
Калугин пояснил:

— Политическая ориентация 
Бабурина — это та установка, 
которую он получил в конце 
80-х, когда органы безопасно
сти начали внедрять его в де
мократическое движение. Сего
дня Бабурин, возглавляющий 
оппозицию, по сути выполняет 
заказ старых консервативных 
сил, до сих пор сидящих в КГБ. 
Баранников, кстати, может об 
этом и не знать. Бабурин — по
литик, которого сделал КГБ.

Он был агентом Омского уп
равления госбезопасности. Кон
такты с ним прекратились' пос
ле того, как он был избран де
путатом — Бабурин и сам не 
проявлял Интереса к подобного 
рода контактам. Сейчас работа 
с ним возобновлена. Я знаю это 
от людей, которые с ним встре
чались. Возобновление сотруд
ничества относится приблизи
тельно к тому времени в прош
лом году, когда в «Советской 
России» появилась заметка 
«Кто они, «агенты влияния»? 
(В заметке цитируется дзпутат- 

трудовых отношений и социаль
ною обеспечения. Па практике 
предоставленное совету мини
стров право издавать постано
вления. имеющие силу закона, 
очень близко к предоставлению 
правительству специальных, 
чрезвычайных полномочий. Од
нако очевидно, что это ускоря
ет процесс принятия решений, 
создания необходимой право
вой базы для экономической 
реформы. Опираясь на «малую 
конституцию», правительство 
X. Сухоцкой, четвертое по сче
ту правительство «Солидарно
сти». в декабре 1992 гола обра
тилось к сейму с просьбой пре
доставить ему право издавать 
указы, имеющие силу закона.

Президент подписывает .за
кон в течение 30 дней со дня 
его предоставления. Он может 
отказаться подписывать закон и 
с мотивированным обосновани
ем передать его в сейм для по
вторного рассмотрения. После 
нового принятия закона сеймом 
большинством в две трети голо
сов президент в течение семи 
дней подписывает закон или об
ращается в Конституционный 
трибунал (суд).

Перед подписанием закона 
президент может обратиться в 
Конституционный трибунал с 
просьбой проверить соответст
вие закона Конституции. Пре
зидент не может отказаться от 
подписания закона, который 
Конституционный трибунал 
признал соответствующим Кон
ституции страны.

Президент является высшим 
представителем государства во 
внутренних и международных 
отношениях. Он следит за соб
людением Конституции, стоит 
на страже суверенитета и без
опасности государства, неруши
мости и неделимости его терри
тории и соблюдения междуна
родных соглашений. Однако в 
связи с тем, что в 1991 — 1992 
годах имели место конфликты 
между президентом и прави
тельством, в «малой конститу
ции» более четко разграничены 
их полномочия в тех сферах, 
где они перекрещиваются. Это 
касается в первую очередь вне
шней политики, а также внут
ренней и внешней безопасности 
государства. В Польше прези
дент отныне осуществляет толь
ко общее руководство в облас
ти внешних сношений, а также

ский запрос Бабурина об источ
никах доходов Горбачева, об 
экономическом и политическом 
ущербе, причиненном России 
Вадимом Бакатиным, предлага
ется вернуться к докладу Крюч
кова об «агентах влияния», по
скольку, по мнению Бабурина, 
это «отвечает интересам нашей 
Родины», критикуется россий
ское правительство по вопросу 
о Курильских островах и выда
че Хонеккера. — Прим. ред.)».

Олег Калугин готов доказать 
свою позицию. Есть, по его сло
вам, магнитофонная пленка, 
люди, сообщения сотрудников 
КГБ по этому поводу. «Думаю, 
Бабурину не на что обижать
ся, — заканчивает свое ин
тервью Олег Калугин. — Я же 
сказал, что он агент КГБ, а 
не агент ЦРУ».

ОТОВСЮДУ
ОБО ВСЕМ

Сегодняшняя подборка меж
дународной Информаций под
готовлена по материалам газе
ты «Известия».

ф На встрече с Борисом 
Ельциным, намеченной на 4 ап
реля, Билл Клинтон, по всей ви
димости, обьявит о новой про
грамме помощи России. Это дал 
понять Егор Гайдар, который 
находится в Соединенных Шта
тах.

Ф Кубинский лидер Фидель 
Кастро в интервью телекомпа
нии «Эй-би-си» заявил, что новый 
президент США Билл Клинтон 
произвел на него впечатление 
очень умного человека, стремя
щегося к миру. «Если бы не 
опасения вызвать ревность у 
Клинтона, я бы сказал, что Хил
лари красивая женщина», — 
сказал Кастро о жене прези
дента США. В отношении взаи
моотношений с государствами 
бывшего Советского Союза Ка
стро сказал, что кубинцы испы
тывают горечь от того, что те 
так их предали.

ф В мире всего три женщи- 
ны-торреро, то есть сделавших 
•своей профессией легальноэ 
убийство быков в присутствии 
зрителей. Одна из них, 20-лет
няя мексиканка Карла Санчес, 
впервые в истории корриды по
лучила почетный титул «короле
вы боя быков». В «Известиях» 
она рассказывает о том. почему 
занялась этим кровавым де
лом...

ф Польская полиция задер
жала восемь белорусских до
рожных грабителей после пере
стрелки у границы с Беларусью. 

внешней и внутренней безопас
ности государства (совещатель
ным органом президента явля
ется совет национальной безо
пасности).

Являясь верховным главно
командующим вооруженных 
сил, президент по согласованию 
с министром обороны назначает 
и увольняет в отставке началь
ника генерального штаба, а по 
предложению министра — за
местителей начальника Гене
рального штаба, командующих 
видов вооруженных сил и во
енных округов. Тем самым чет
ко разграничиваются полномо
чия между президентом и ми
нистром обороны при назначе
нии на высшие армейские дол
жности.

Непосредственные отноше
ния между президентом и пра
вительством регулируются сле
дующим образом: премьер-ми
нистр информирует президента 
об основных проблемах, явля
ющихся предметом работы со
вета министров. По вопросам, 
имеющим особое значение для 
государства, президент может 
созывать заседания совета ми
нистров и председательствовать 
на них.

Что касается компетенции 
правительства, то оно реализу
ет внутреннюю и внешнюю по
литику страны и руководит пра
вительственной администрацией. 
Совет министров принимает ре
шения по всем вопросам поли
тики государства, которые кон
ституционный закон или любой 
другой закон не предусмотре
ли для президента или другого 
органа государственной адми
нистрации или самоуправления.

В «малой конституции» опре
делена пятиэтапная процедура 
назначения правительства. При 
этом инициатива в формирова
нии правительства поочередно 
переходит от президента к пар
ламенту и наоборот. Даже при 
выборе премьера сеймом он все 
равно назначается президентом.

Президент назначает премь
ер-министра, а по его предло
жению — совет министров в 
течение 14 дней со дня первого 
заседания сейма или принятия 
отставки совета министров. 
Председатель совета минист
ров в течение 14 дней со дн» 
назначения представляет сейму 
программу деятельности прави
тельства с предложением вы

Их жертвами были граждане 
бывшего СССР, возвращавшиеся 
в Беларусь и Литву через Поль
шу. В перестрелке один из гра
бителей, был ранен.

® Свое официальное катего
рическое «Нет» заявили уче
ные Академии наук Туркмени
стана будущему строительству 
мощной Иранской АЭС, кото
рая. по предварительным сведе
ниям, будет располагаться на 
юго-восточном побережье Кас
пия, вблизи государственной 
границы Туркмении.

ф Поднята тревога: варшав
скому зоопарку не хватает де
нег на прокорм своих питом
цев. Сердобольные варшавяне 
откликнулись буквально в пер
вые же часы. Первыми звери
ными спонсорами стали редак
ция детского журнала «Мишка», 
взявшая под опеку, разумеется, 
гималайского медведя, и две 
девочки-подружки, обязавшиеся 
материально поддерживать ал
лигатора Алюсю. Кстати, алли
гатор ест вовсе не так много, 
как может показаться, и девоч
кам это вполне по карману.

& В Варшаве официально 
объявлено, что потребуется бо
лее миллиарда долларов, чтобы 
исправить ущерб. нанесенный 
природе страны советскими во
енными базами, располагавши
мися до октября 1992 года на ее 
территории. В мае прошлого го
да Польша согласилась отказать
ся от требований компенсации 
от России за этот ущерб, нане
сенный окружающей среде. В 
свою очередь, Россия отказа
лась от требований компенсации 
за всю созданную советскими 
войсками на польской террито
рии инфраструктуру.

ф В лондонской «Санди 
тайме» опубликован материал 
Луизы Брэисон, переданный из 
хорватского села Эрдут. Ссыла
ясь на официальных представи
телей ООН, английская журна
листка утверждает что российс
кие военнослужащие будто бы 
«занимаются операциями на «че
рном рынке», не подчиняются 
приказам командующего силами 
ООН в Хорватии, снимают слив
ки с ооновских фондов и тайно 
сговариваются с самыми беспо
щадными сербскими вооружен
ными группировками.

ф Оппозиционная иранская 
организация сообщает, что еже
месячно в Иране погибают 50 
политических заключенных от 
экспериментов, которым их под
вергают в ходе работ по произ
водству бактериологического 
оружия. Опыты проводятся в 
течение пяти месяцев.

Пресс-обзор подготовил 
В. ВАСИН. 

несения вотума доверия.
В случае неутверждения сей

мом Совета Министров уже 
сам сейм в течение 21 дня из
бирает премьера, а также пред
ложенный им состав совета 
министров абсолютным боль
шинством голосов. Президент 
назначает таким образом изб
ранное правительство. Затем с 
некоторыми модификациями 
данная процедура еще раз пов
торяется. И если она не приво
дит к назначению правительст
ва, президент распускает сейм 
или в течение 14 дней назна
чает на период не более 6 ме
сяцев временное правительство. 
Если перед окончанием данно
го срока сейм не предоставит 
этому правительству вотума до
верия, президент распускаёт 
сейм.

В интересах политической 
стабильности «малая конститу
ция» усложнила процесс выне
сения вотума недоверия сове
ту министров. Она отметила 
положение, в соответствии с 
которым даже одни депутат 
мог поставить вопрос об от
ставке правительства, и лиши
ла этого права президента.

Сейм может вынести совету 
министров вотум недоверия аб
солютным большинством голо
сов. Предложение о вотуме не
доверия может быть выдвинуто 
по крайней мере 46 депутата
ми (одна десятая часть сейма). 
В случае его невынесения пов
торное предложение по этому 
вопросу может быть выдвину
то только через три месяца.

Таковы основные нововведе
ния, содержащиеся в «малой 
конституции». Они вытекают из 
трехлетнего опыта движения 
Польши по пути демократии. 
Однако говорить о стабилиза
ции политической ситуации в 
стране еще рано: этому мешает 
слишком большая раздроблен
ность партий, представленных в 
парламенте (всего около 20). И 
думается, пока в Польше не 
удастся создать несколько 
сильных политических партий, 
трудно будет сформировать и 
сильную государственную 
власть.

Николай БУХАРИН, 
кандидат исторических наук 

(Институт международных 
экономических и политиче
ских исследований РАН).

РИА «Новости».

НЕРАВНЫЙ 
БРАК?

В альпийской дере
вушке Мариацелль 

(Австрия) состоялось вен
чание 32-летнего вну
ка австрийского импера
тора Карла фон Габсбур
га с баронессой Франче
ской Тиесен-Борнемиса, 
которая старше его на 
два года.

Против этого брака, ес
ли верить прессе, резко 
возражали члены семьи 
Габсбургов, усматривая в 
нем мезальянс: баронееса 
принадлежит к гораздо 
менее знатному роду, бу
дучи отпрыском рейнских 
стальных магнатов. Тем 
не менее, свадьба состоя
лась, на нее пожаловали 
около 800 гостей. Хотя 
Карл — официальный на
следник австрийского пре
стола, он мечтает не о ко
роне, а о кресле минист
ра иностранных дел. К 
тому же лишь 17 процен
тов его земляков хотели 
бы реставрировать монар
хию.

Что до баронессы Тис- 
сен-Борнемиса, то ее глав
ный козырь состоит в ее 
богатстве.

САНИТАР
АНТАРКТИДЫ

« О ПОЧУВСТВОВАЛ ее- 
' бя, как свинья, до
бравшаяся до грязной лу
жи, и мечтал только о 
том, чтобы это ощущение 
длилось как можно доль
ше!» — так описал свои 
впечатления от пешего по
хода к Южному полюсу 
30-летний норвежец Эр
линг Кагге. В одиночку 
он прошагал 1300 ки
лометров по ледовому 
континенту, для чего ему 
потребовалось около 50 
суток. Питался Кагге спе- 
ииальной смесью из хле
ба, живое и изюма, кото
рой были нагружены 
его сани. А чтобы не ску
чать. слушал музыку 
Бетховена через плейер.

Спонсор экспедиции — 
норвежская фирма, про
изводящая алюминий, 
обязала отважного путе
шественника подбирать по 
пути весь мусор, который 
попадется под ноги, что
бы возвратить его циви
лизованному миру.

(»Эхо планеты»)
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НД СМЕНУ?

Накануне события

ФУДОКАН - ОКНО
В ЕВРОПУ?..

Вы знаете, что решило спор, 
когда совсем недавно опре
деляли — где проводить этот 
турнир, по сути первый нео
фициальный чемпионат Евро
пы по традиционному каратэ' 
до? Соперничали семь горо
дов, в том числе и столичных. 
Все аргументы были вроде бы 
против нас, и тогда мы толь
ко и сказали; «Екатеринбург 
долгие годы был городом ми
литаризованным, закрытым 
для иностранцев. И вот он 
впервые, словно боец в каратэ, 
протягивает в приглашении 
руку/ в которой нет оружия...». 
А вы знаете, наверное, что 
«каратэ-до» переводится как 
«путь пустой руки»? Не знаю, 
убедили лиг но то, что имен
но после этой фразы чаша 
весов качнулась в нашу сто
рону — точно.

Сегодня, когда все экономи
ческие регуляторы разлаже
ны, за организацию любого 
некоммерческого турнира, тем 
более такого высокого уров
ня, могут взяться либо очень 
состоятельные фирмы, либо...

— Либо те, кто в состоянии 
предвидеть день завтрашний,— 
продолжает мысль президент 
екатеринбургской консалтин
говой фирмы «ЛеЛар Лими
тед», главного спонсора-орга
низатора, Амиржан Неталиев.— 
Попробую вам доказать это 
хотя бы тем простым приме
ром, что каратэ-до — на по
роге включения в программу 
Олимпийских игр, а мы у себя 
в гостях предполагаем уви
деть всю мировую элиту тра
диционного направления. Для 
нас это еще и, что скрывать, 
показатель уровня и возмож
ностей фирмы.

Кстати, любопытна и сама 

предыстория турнира, который 
пройдет 28 марта во Дворце 
спорта «Автомобилист». Во
сточные единоборства сегодня 
очень популярны в городе и 
области, но даже тренеры, са
ми занимающиеся, не всегда 
могут, как говорится, соблю
сти «чистоту жанра» в том 
или ином их виде. Годы запре
та того же каратэ, определен
ная информационная блокада 
привели к тому, что нередко 
вместо каратэ в расплодив
шихся «школах» и «центрах» 
преподается некая смесь из 
у-шу, каратэ, самбо и еще 
Бог весть из чего. В тради
ционном же каратэ-до требо
вания как к технике, так и к 
тактике ведения поединка 
весьма строгие, Вот почему 
так важно общение именно с 
теми, кто может указать пра
вильное направление в совер
шенствовании.

Екатеринбуржец, спортсмен 
из «Луча» Олег Гнеушев про 
шел путь и через «любитель
ское» каратэ, и через стиль 
шотокан (1 дан, черный пояс), 
но сегодня именно он — один 
из главных пропагандистов у 
нас самого молодого стиля 
традиционного каратэ — фу- 
докан.

— Мы долгое время культи
вировали главным образом ат
летическую сторону борьбы,— 
рассказывает он.— Потреб
ность освоить духовно-этичес
кий план древнего вида во
сточных единоборств застави
ла обратиться именно к ма
стерам, основателям своих 
школ. Вначале мы с коллегой 
Сауле Ханапиной через юго
славского мастера каратэ-до 
и предпринимателя Драгана 
Симича, с которым познако

мились в 1991 году на семи
наре в Туле, установили доб
рые отношения с основате
лем стиля профессором Или
ей Йоргой (7 дан), исполни
тельным директором между
народной организации . фудо- 
кан каратэ-до. А сейчас с его 
помощью и при валютной 
поддержке фирмы, руководи
мой Симичем — «Бест ком- 
мерц», нам удалось привлечь 
на турнир, учебно-методичес- 
ский семинар и аттестацию 
самого профессора Хидетаки 
Нишаяму (9 дан), исполни
тельного директора междуна
родной федерации традицион
ного каратэ-до. С чем мож
но сравнить значение его при
езда для спортсменов? На
верное, только с приездом 
папы римского, который, как 
известно, тоже никогда не бы
вал в России, а если и прие
дет — то только раз в жизни...

Кстати, у тех, кому посчаст
ливится пройти аттестацию 
(сдать экзамены по ката - тех
нике, по мастерству исполне
ния ударов и т. д. на опреде
ленную ступень мастерства) у 
самих Нишаямы и Йорги, по
явится и шанс получить приг
лашение на стажировку в зна
менитый монастырь близ Бел
града, югославский «Шао- 
Линь», где совершенствуют 
свое мастерство те, кто посвя
тил свою жизнь традиционно
му каратэ-до.

На пресс-конференции я, 
честно говоря, не удержался и 
от сравнения готовящегося, 
турнира с широко разреклами
рованным осенью «боем гла
диаторов». Не выльется ли он 
в подобное, довольно скучное 
для зрителей зрелище? Один 

из организаторов А. Неталиев 
улыбнулся:

— Нам немного обидно за 
такой поворот разговора. Там 
было чисто коммерческое шоу, 
цель нашего турнира — преж
де всего спортивная — выяв
ление уровня развития тради
ционного каратэ в Европе. 
Представьте, к нам приедут 
чемпионы континента —, сбор
ная Азербайджана, сильней
шие мастера Украины, Прибал
тики, Армении...

— Новые границы и войны— 
не помеха?

— Вы знаете, в том и при
тягательность спорта, что он 
выше политических амбиций и 
притязаний. Такой пример: вой
дя в положение сборной Ар
мении, которая в сегодняшних 
условиях в республике просто 
не смогла найти спонсоров для 
организации поездки, мы приг
ласили ребят к себе,, оплатим 
все их расходы...

— А все-таки призы победи
телям будут устанавливаться?

— Команда - победитель по
лучит где-то около миллиона 
рублей, но я все же уверен — 
не это будет главным стиму
лом. Главный приз для участ
ников —общение с элитой тра
диционного каратэ. Трехднев
ный семинар, в ходе которого 
пройдут шесть двухчасовых 
тренировок под руководством 
«профессоров каратэ», думаю, 
многим даст больше, чем годы 
занятий.

...В стиле фудокан нет весо
вых категорий и удары не ими
тируются, а спортсмен порой 
весь двухминутный поединок 
обороняется, ожидая момента 
для нанесения единственного 
верного удара на поражение. 
Только частично соприкоснув
шись с проблемами организа
ции готовящегося турнира, я 
убедился: и уральцы, видимо, 
точно так же долгие годы шли 
к тому, чтобы он стал событи
ем отнюдь не регионального 
уровня. Только одна, послед
няя деталь — одним из спон
соров турнира согласилась 
быть центральная спортивная 
газета содружества независи
мых государств — «Советский 
спорт». В. ФЕДОРОВ

Словно какой-то злой рок 
витает над двести пятнадцатым 
поездом сообщением Симферо
поль — Свердловск. Осенью 
прошлого года на проводников 
этого поезда нападали хулига
ны, причем неоднократно, час
тенько возникали конфликты 
между пассажирами-украинцами 
и проводниками из-за расчетов 
за обслуживание. Дело в том, 
что поезд свердловского, то 
есть российского, формирова
ния, а некоторую часть пути 
идет по суверенной Украине, и 
пассажиры требовали, чтобы их

К СЧАСТЬЮ, 
ОБОШЛОСЬ
БЕЗ ЖЕРТВ

обслуживали за купоны. На' 
станции Синельникове Приднеп
ровской дороги в ходе подоб
ного конфликта в поезд ворва
лись работники милиции, изби
ли... поездную бригаду и арес
товали начальника поезда: не
чего, мол, москалям по Украине 
ездить...

Через несколько дней по это
му же поезду разгуливали пья
ные хулиганы с автоматом и 
пистолетом в руках, угрожая и 
пассажирам, и проводникам. Это 
было уже в Зензеватке При
волжской дороги, то есть на 
российской земле. Пришлось 
вызвать омоновцев, чтобы ути
хомирили и сняли с поезда на
летчиков...

И снова беда, на сей раз уже 
на Куйбышевской дороге... В 
ночь с шестого на седьмое мар
та, когда двести пятнадцатой 
подходил к Уфе. близ станции 
Чишма шесть вагонов сошли с 
рельсов. Причина схода: упав
шая буквально перед локомоти
вом пассажирского состава дверь 
крытого вагона грузового поез
да, шедшего навстречу по нечет
ному пути. Пассажирский же 
шел со скоростью 60 км в час 
и, естественно, сразу притормо
зить при такой непредвиденной 
ситуации не смог. К счастью, 
обошлось без жертв.

Т. АЛИНА.

ЗА ГОЛЫХ ДЕНЕГ НЕ БЕРУТ
Вспомните «перестроечные 

времена», когда на нас обру
шился поток «эротической клу
бнички». Изображения обна
женных женских тел появились 
в продаже в газетных киосках, 
магазинах, подземных перехо
дах и даже на улицах, вызы
вая у многих шок, отвращение, 
стыд, а у кого-то потребитель
ский. аж^таж. Фотографы и, 
полиграфисты бросились в эту 
мутную волну ловить золотую 
рыбку, то бишь — тельца.

И лишь специалисты, профес
сионалы . понимали — поток 
схлынет, спрос упадет, а искус
ство было, есть н будет. Масте
ра светописи, избравшие своей 
темой «обнаженную натуру», 

были и до перестройки, есть и 
будут после.

22 февраля в ДК «Урал» от
крылась выставка фотографий 
Вячеслава Еврилова. Автор, бо
лее десяти лет разрабатываю
щий эту тему, является членом 
народной фотостудии «Това
рищ», Союза фотохудожников, 
Союза кинематографистов Рос
сии. Само собой--— участником 
и лауреатом многих всесоюз
ных, российских и международ
ных фотовыставок. Хотя Вяче
слав работает оператором-пос
тановщиком па Свердловской 
киностудии и снял немало ху
дожественных и документаль
ных фильмов, творческой фо
тографии отдает все свобод

ное время, которого, кстати, у 
него совсем не много.

На выставке представлено 
33 работы, большая часть ко
торых объединена в три серии 
— «Тайны», «Сиены в июне» и 
«Вопреки». Фотографии выпол
нены в сложной технике «мок
рой печати», изысканны, а гла
вное, от них исходит некая ау
ра тайны — имя которой -4- 
Женщина...

Приходите и любуйтесь. Вход 
совершенно бесплатный, что по 
нынешним временам редкость,

А. ТОКАРЕВ.
Фото автора.

ЛПЯк ПРОМЫШЛЕННО-СТРОИТЕЛЬНАЯ КОМПАНИЯ W 
вДиГ\ 491-8.5 2 4O1-S63

ПРОДАЖА ЖИЛИЩНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ 
ЛОТЕРЕЯ «ПРИРОДА»

•— Ваш шанс стать обладателем 
квартиры, машины, мотоцикла, мебельной стенки.

Убедиться в своей удаче Вы можете 
немедленно при покупке билета!

В лотерее разыгрываются также денежные выигрыши 
от 100 до 1000000 рублей

КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ БИЛЕТ — ВЫИГРЫШНЫЙ!

Прибыль от лотереи направляется 
на реализацию экологических программ.

Спонсор лотереи — совместное российско-китайское 
предприятие mASEA-METя- (переработка черных и цвет
ных металлов, со здание-повых технологий в »тих от
раслях),

МИЛЛИОН — ЗА 100 РУБЛЕЙ?
ЭТО РЕАЛЬНО!

АО "ОРГТЕХНИКА“

Компьютеры АТ 386, АТ 286, XT 
Принтеры J "узкие"', 'жирокие" 
Ксероксы ' A3, A4 ’

Телефаксы
Картриджи, Тонеры,'Термобумага

Предлагаем услуги: прием оргтехники на комиссию, 
заправка картриджей

’ тел. 66-05-3',, 41-76-34, 56-05-36
- автоинформатор круглосуточно: 32-59-37 

адрес: ул.Бажова, 45 (вход со двора)

УЧЕБНО-КОНСУЛЬТАЦИОННЫИ ЦЕНТР 
ТОО «ВАШ ЛЕКАРЬ»

объявляет очередной набор в школу теории и практики 
массажа с основами работы на биоэлектростимуляторах. 
По окончании выдаются удостоверения. Имеется литера
тура., Возможно трудоустройство.

Справки по телефону: 56-08-70 с 9‘до 18 час., кроме сб. 
ж вс.

ОРГАНИЗАЦИЯ КУПИТ
лом меди, олова, никеля.

Окажет складские услуги.
Реализует оптовые партии товаров: «сникерс», «марс», 

кофе, чай.
Отстой автомобилей.
Телефон в Москве: (095) 408-29-78.

ОБРАЩЕНИЕ
«УРАЛБИЗНЕСБАНКА» К БУДУЩИМ КЛИЕНТАМ

Вновь открытый «Уралбизнесбанк» приглашает 
будущих клиентов к взаимовыгодному 

сотрудничеству!
Наш банк — это возрождение традиций Делового До

ма на Урале.
«Уралбизнесбанк» — это высокий профессионализм сот

рудников (все наши специалисты имеют большой опыт в 
банковском деле), это оперативность обслуживания (мы 
имеем новейшие средства связи и программное обеспе
чение деятельности), это предупредительность (мы преду
смотрели все до мелочей в обслуживании своих клиен
тов), наконец, это эмоциональное погружение в атмос
феру начала века (стиль модерн в оформлении нашего 
банка), где главным для клиента была стабильность.

«Уралбизнесбанк» готов предоставить Вам 
полный комплекс

традиционных услуг и услуг нетрадиционных.
Вы устали или очень торопитесь?

Наши сотрудники оформйт с Вами все необходимые 
банковские документы.

Вы занятый человек и цените каждую свою минуту?
Работники «Уралбизнесбанка» приедут в Ваш офис и 

проведут работу на месте, доставив выписки с Вашего 
счета со всеми приложениями и оформив платежные 

документы.
Вам необходимо произвести расчеты с партнерами 

за пределами России?
Специалисты «Уралбизнесбанка» обеспечат расчеты 

с предприятиями и организациями ближнего зарубежья 
в течение двух-семи дней.

Наш банк
— предоставляет индивидуальные сейфы для хранения 

ценностей,
— обеспечивает своих клиентов любыми консультация

ми в области банковского и хозяйственного законодатель
ства, налогообложения и финансовой деятельности,

— проводит Фо' желанию клиентов трастовые операции 
с доверенными клиентами имуществом, деньгами, ценны
ми бумагами,

— открывает совместно с «Уралкомбанком» пункт об
мена валюты.

Мы заботимся о благополучии и удобстве 
своих клиентов!

«Уралбизнесбанк» приглашает к сотрудничеству част
ных лиц, организаций муниципальной собственности — 
предприятия общественного питания и торговли, а также 
бизнесменов, организующих производство, и предприятий, 
открывающих новые рабочие места. Наш банк пригла
шает к сотрудничеству тех, для кого выше прибыли толь
ко стабильность!

Вам предоставляется уникальная возможность — 
на конкурсной основе Вы можете 

стать пайщиком
«УРАЛБИЗНЕСБАНКА»!

Учредители нового «Уралбизнесбанка» приглашают к 
обслуживанию у нас всех, кто заинтересован в качест
венном и -эффективном ведении финансовых дел своих 
предприятий и фирм.
Наш адрес: Екатеринбург, Вознесенский проспект, 38 «А».

Телефоны: 57-90-98, 51-73-77.
С уважением и наилучшими пожеланиями — 

Совет Учредителей и Правление Банка.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРИОБРЕТЕТ:
бумагу Газетную.
Формат 168—840 см.

Телефон: 58-96-11.

ПРОДАЮ
• Организация продает экс

портные морозильные камеры, 
1 —2 —Знамерные холодильни
ки самых популярных и каче
ственных марок: «Бирюса», 
«Минск» и т. д., новые, в упа
ковке. Доставка на дом гаран
тирована. ТЕЛ. ДИСП : 72-39 58 
БЕЗ ВЫХОДНЫХ.

• Переносные двухкассетни
ки «SUPRA SX-600W» (Япония): 
60 тыс. руб., телевизор 
«GOLDSTAR» с ДУ, диаг. 54 и 
51 см., 280 и 255 тыс. руб. со
ответственно. ТЕЛ ПОСРЕДИ.: 
41 94 73 ВЕЧЕРОМ.
• Автомобиль «Таврия» 

<992 г. в , пробег 5000 км. ТЕЛ: 
32-47-41 ПОСЛЕ 17 ЧАСОВ.

дом

ДОМ

йй рыпскнн нош селенга

ДОРОГИЕ ЕКАТЕРИНБУРЖЦЫ!
МЫ

русским лет селенга
ТЕКУЩИЙ СЕЛЕНГ — это-.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС
С НАЧАЛОМ ОПЕРАЦИИ
ПО ТЕКУЩЕМУ СЕЛЕНГУ

В «РДС»!

принципиально новый способ защиты ваших денеж
ных средств от инфляции, надежный путь к приумноже
нию благосостояния;

увеличение вашего взноса на 2 рубля ежедневно на 
каждую вложенную 1000 рублей (что составляет 103 % 
годового дохода);

— возможность в любое время, удобное для вас, попол
нить или изъять частично либо полностью ваш взнос;

право получения доходов от вложенной вами суммы 
каждый день;

— совершение вами операций со взносом в любом из 
400 представительств «РДС» по всей территории России;

— надежная' индексация вашего взноса в зависимости от 
инфляции;

— полная тайна взноса;
— оперативность работы с клиентом.

«РУССКИЙ ДОМ СЕЛЕНГА» продолжает заключать 
трехлетние договоры с увеличением взноса в 10—18 раз.

Мы ждем Вас в наших представительствах по адре
сам:

Орджоникидзевский р-он, Бабушкина, 22, вход со 
двора;

Вторчермет, Титова, 3, в здании инет. Гипрорсзинотех- 
ника, телефон: 20-54-35;

Химмаш, Профсоюзная, 26, в зд. быткомбината, 3 
этаж, телефон: 27-14-21;

ВИЗ, пл. Субботников, 1, ДК ВИЗ, телефон: 72-85-17;
Юго-Западный, Посадская, 21, комн. 311, телефон; 

23-10-34. v

С «РДС» В НОВУЮ ЖИЗНЬ!
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